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EL INICIO DE LA MEDIDA TIENE FECHA: 4 DE MARZO

EL EJECUTIVO INSISTIRÁ CON EL AVAL DEL SENADO 

La Corte tomó juramento 
a García-Mansilla y abre 
una pausa para resolver 
la licencia que pidió Lijo 
Milei consideraque ambos magistrados ya 
pueden ircomojuecesmañanaal Congreso

Trump ratificó que subirá 
los aranceles y los mercados 
acusaron el golpe: los ADR 
argentinos cayeron hasta 8%

El catedrático Manuel Gar
cía-Mansilla juró ayer como 
cuarto juez de la Corte Supre
ma de Justicia, un día después 
de haber sido nombrado en 
comisión a través de un decre
to del presidente Javier Milei. 
La decisión fue resuelta por 
quienes hasta ayer eran los 
jueces activos del máximo tri
bunal, Horacio Rosatti, Carlos 
Rosenkrantz y Ricardo Loren- 
zetti. En simultáneo, los ma

gistrados prefirieron tomarse 
más tiempo para definir la si
tuación de Ariel Lijo. Para que 
pueda jurar, primero deben 
aprobar su pedido de licencia 
como juez federal, acto que la 
cámara que administra el fuero 
le otorgó el miércoles. Ese deba
te ocurrirá el 6 de marzo, aun
que según el jefe de Estado este 
compás de espera no le impedi
rá a Lijo asistir mañana a la 
Asamblea Legislativa, p.7

La guerra comercial también impactó en 
el precio del petróleo, que aumentó 2%. 
Esperan una mayor inflación en EE.UU
Durante su campaña electoral, 
Donald Trump prometió subir 
25% los aranceles a las importacio - 
nes de México y Canadá, y 10% a 
las provenientes de China. Cuando 
llegó a la Casa Blanca, aceptó abrir 
una tregua para negociar, pero 
ahora consideró que los tiempos 
se agotaron. La Casa Blanca con
firmó ayer las medidas para sus 
vecinos y decidió aplicar un 10% 
adicional a los prometidos inicial
mente a su rival asiático. El paque - 
te comenzará a regir el 4 de marzo.

El dato impactó con fuerza en Wall 
Street y arrastró a los activos argen
tinos, con pérdidas de hasta 8,6% 
tanto en los ADR como en las accio
nes en la plaza local. El desplome de 
los activos argentinos fue liderado 
por los papeles del sector bancario. 
En Buenos Aires el índice S&P Mer
val retrocedió 3,5% en pesos y en 
dólares. Los bonos soberanos en 
dólares también operaron bajistas: 
el riesgo país registró otro incremen
to de 20 puntos básicos hasta situar
se en 769 unidades P.i5y22

► ZOOM EDITORIAL

Preocupa a los 
empresarios la 
caída del consumo, 
pero apuestan por 
el crecimiento de 
la economía

Horacio Riggi
Subdirector Periodístico 
___ p.2___

PARA LOS COMERCIOS SERÁ OPTATIVO

Nace la economía bimonetaria: 
desde hoy se puede pagar en 
dólares con tarjeta de débito

► OPINIÓN

Trump 
no perdona 
a Brasil

Gustavo Pérego
Director de Abeceb 
—p. 3—

EL GOBERNADOR CUESTIONÓ LA POLITIZACIÓN

El crimen de una nena intensifica 
el debate por la inseguridad en la 
provincia y arrincona a Kicillof ... u

TEMA PARA PRESENTAR EN SESIONES ORDINARIAS

El Gobierno retoma la discusión 
sobre la legislación penal: buscan 
bajar la edad de imputabilidad ®■■«>
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► ZOOM EDITORIAL

Horacio Riggi 
hriggi@cronista.com

Preocupa a los empresarios la caída del consumo, 
pero apuestan por el crecimiento de la economía

L
a inflación ya no es la 
principal preocupación de 
los argentinos. Ahora la 
pobreza y la inseguridad 
pican en punta.

En enero el índice de Precios al 
Consumidor (IPC) fue de 2,2% y volvió a 
marcar otra caída y el récord de ser la 
inflación más baja del gobierno de Javier 
Milei.

Pero no todo lo que reluce es oro. Si la 
preocupación de la sociedad en general 
dejó de ser la inflación, la preocupación de 
los empresarios pasó a ser el consumo.

Las ventas en supermercados 
registraron una caída del 11% en 2024 a 
precios constantes, según datos del Indec. 
A pesar de que la facturación creció en 
términos nominales por el impacto de la 
inflación, el consumo real mostró una 
fuerte contracción a lo largo del año.

El retroceso, según NA, se profundizó 
en el último trimestre, con una baja del 
3,3% interanual en diciembre. En 
términos desestacionalizados, el índice de 
ventas mostró un leve descenso del 0,3% 
respecto a noviembre, reflejando un 
menor dinamismo en el consumo hacia 
fin de año.

Por otro lado, las ventas también 

variaron por región. En la Ciudad de 
Buenos Aires y el Gran Buenos Aires, el 
crecimiento nominal fue del 100,5% y 
90,8%, respectivamente, mientras qué en 
provincias como Chubut y Neuquén, 
donde los aumentos superaron el 117%, el 
consumo se sostuvo en mayor medida.

Otros datos de caída en el consumo los 
aportó la consultora Scentia, que marcó 
qué en enero de este año, comparado 
contra enero de 2024, la caída en los 
supermercados fue del 7,2% y en los 
autoservicios independientes la baja fue 
de 13,5%. La baja también se sintió en el

Las ventas en los 
supermercados registraron 
una caída del 11% el año pasado 
a precios constantes, según 
datos del Indec

• •
La buena noticia para el 
Gobierno fue el dato positivo de 
actividad económica (EMAE) 
que en diciembre arrojó un 
alza del 5,5% interanual 

consumo mayorista: 13% mensual en 
diciembre.

La buena noticia para el Gobierno fue que 
en la semana se reportó un dato positivo de 
actividad económica (EMAE) que en 
diciembre arrojó un alza del 5,5% interanual, 
nivel superior al esperado por los analistas y 
lo que hace prever un camino ascendente en 
2025. Además, la retracción del 2024 fue 
menor a la pronosticada.

Por otro lado, la consultora de Orlando 
Ferretes y Asociados detalló en un 
informe que la actividad económica de 
Argentina creció un 6,6% interanual en 
enero de 2025. A esto se suma que según 
el índice General de Actividad (IGA), que 
elabora la consultora, también muestra 
que la medición desestacionalizada 
registró un aumento del 0,1% con 
respecto al mes anterior.

Según el informe, a pesar del buen 
número, el crecimiento se apoya en “la 
baja base que ofrece el primer mes de 
2024”. Además, se destaca que la 
medición sin estacionalidad ha mostrado 
un avance, siendo este “el noveno avance 
de los últimos diez meses y el quinto 
consecutivo, evidenciando la 
recuperación de la actividad que estamos 
atravesando”.

► LA FOTO DEL DÍA

Impulso 
para el Sur 
porteño
El jefe de Gobierno porteño, 
Jorge Macri, anunció ayer la 
puesta en marcha de un plan 
para desarrollar la zona sur de 
la Ciudad. Estará enfocado en 
tres ejes centrales: “Generar 
Ciudad”, “Generar Entrete
nimiento” y “Generar Logís
tica”. “No es una obra, ni dos. 
Es un plan ambicioso y de 
largo plazo para que el Sur 
siga creciendo y los vecinos 
vivan mejor”, sostuvo. Ciudad 
360 fue presentado en el 
Parque de la la Ciudad. 
Apunta a impulsar una 
alianza con el sector privado 
para proyectar “el nuevo 
centro de la Ciudad”, donde 
hoy viven más de 700 mil 
personas, en La Boca, Barra
cas, Nueva Pompeya, Villa 
Riachuelo, Villa Soldati, Villa 
Lugano y Mataderos__

CRÉDITO: NA
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► OPINIÓN

Gustavo Pérego
Director de Abeceb

Trump no perdona a Brasil

E
n los últimos 
meses, Brasil ha 
sido escenario de 
una intensa dis
puta entorno ala 
libertad de ex

presión y la censura en plata
formas digitales. El epicentro 
de esta controversia es el en
frentamiento entre el juez del 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Moraes, y 
la plataforma de videos Rum- 
ble, conocida por su populari
dad entre sectores conserva
dores y de derecha. Este con
flicto pone de relieve las 
tensiones entre la regulación 
judicial y los principios de li
bertad de expresión en el país.

Rumble, fundada en 2013 
por Chris Pavlovski, se ha des
tacado por su enfoque flexible 
en la moderación de conteni
dos, promoviendo una “internet 
libre y abierta”.

Esta filosofía ha atraído a crea
dores de contenido que han sido 
restringidos en otras plataformas 
más tradicionales, de espectro 
progresista o Woke .Sin embargo, 
esta postura también ha generado 
fricciones con autoridades brasi
leñas, especialmente en el con
texto político polarizado del país. 
El conflicto se intensificó a finales 
de 2023, cuando Rumble deci
dió suspender sus operaciones 
en Brasil.

La medida fue una respuesta 
directa a las órdenes del juez 
Alexandre de Moraes, quien 
exigió la eliminación de conte
nidos considerados ilícitos, in
cluyendo aquellos del influen- 
ciador muy conocido llamado 
Monark. Rumble argumentó 
que tales órdenes constituían 
una forma de censura, contraria 
a los principios de libertad de 
expresión que la plataforma 
defiende.

La situación de Rumble no es 
un caso aislado. En 2024, la 
plataforma X (anteriormente 
conocida como Twitter) tam
bién enfrentó medidas simila
res por parte de las autoridades 
brasileñas.

Existe una batalla 
geopolítica que plantea 
defender los principios de 
la libertad de expresión y 
la libre empresa mientras 
Trump busca impactar y 
socavar liderazgos del 
Sur Global

Tras negarse a cumplir con 
órdenes judiciales que exigían el 
bloqueo de ciertas cuentas, la 
mayoría de ellas pertenecientes 
al espectro político de derecha o 
Bolsonarista, en medio de las 
elecciones de medio termino en 
Brasil. La red social X fue fi
nalmente suspendida en el país 
durante más de un mes. Justo el 
mes de votación.

Este precedente subraya la 

postura firme y hasta arbitraria 
de las autoridades brasileñas en 
la regulación del contenido en 
línea, incluso a costa de res
tricciones significativas en 
plataformas globales.

En todo este lodo legal y po
lítico, Alexandre de Moraes ha 
sido una figura central en la 
definición de qué se puede y qué 
no se puede decir públicamente 
en la web, y hasta en chats pri
vados en Brasil. Como ministro 
del STF, ha emitido múltiples 
órdenes dirigidas a plataformas 
digitales, buscando “combatir la 
desinformación y los discursos 
de odio”, aunque no se entiende 
muy bien su alcance.

No obstante, sus acciones 
han sido objeto de críticas por 
parte de quienes las consideran 
excesivas y restrictivas de la li
bertad de expresión. Esta crítica 
surge a partir del articulo 5 de la 

Constitución de Brasil, que es
tablece que “La expresión de la 
actividad, artística, científica y 
de comunicación es libre de 
censura o licencia”.

La crisis actual surge a partir 
del influenciador Alian dos 
Santos, acusado de difundir 
información falsa y discursos de 
odio. De Moraes ordenó el blo
queo de sus cuentas en diversas 
plataformas y solicitó su ex
tradición desde Estados Unidos. 
Rumble, al negarse a cumplir 
con la orden de eliminar la 
cuenta de dos Santos, se en
frentó a sanciones que inclu
yeron multas diarias y la sus
pensión de sus actividades en 
Brasil.

IMPLICACIONES

La disputa ha trascendido las 
fronteras brasileñas. En febrero 
de 2025, la empresa de medios 

de Donald Trump, en conjunto 
con Rumble, presentó una de
manda en un tribunal federal de 
Florida contra Alexandre de 
Moraes.

La acusación sostiene que el 
juez ha violado las protecciones 
de libertad de expresión con
sagradas en la Primera En
mienda de la Constitución de 
Estados Unidos, al intentar 
imponer censura sobre plata
formas estadounidenses. Este 
movimiento legal destaca las 
complejidades y desafíos que 
surgen cuando las decisiones 
judiciales nacionales impactan 
en empresas y derechos en otros 
países.

Si observamos superficial
mente el núcleo de este con
flicto, se podría argumentar que 
este reside en la delicada ba
lanza entre combatir la desin
formación y proteger la libertad 
de expresión.

Mientras que las autoridades 
brasileñas, tanto la Suprema 
Corte como el gobierno de Lula, 
representadas por figuras como 
Alexandre de Moraes, argu
mentan la necesidad de regular 
el contenido para “mantener el 
orden público y la veracidad de 
la información”, las platafor
mas y sus defensores sostienen 
que tales medidas equivalen a 
censura y coartan el libre flujo 
de ideas.

Sin embargo, en un contexto 
en el que Trump es presidente 
de EEUU y el alineamiento de 
las Big Tech con MAGA, siendo 
Musk su punta de lanza, nos 
encontramos frente a una ba
talla geopolítica que tiene como 
objetivo defender los principios 
de la libertad de expresión en el 
mundo y la libre empresa, 
principalmente en la internet.

Pero al mismo tiempo, el 
gobierno de EEUU busca im
pactar y socavar los liderazgos 
del Sur Global, BRICS o como 
quieran llamarlos, que durante 
la administración Biden tuvie
ron mucha autonomía política e 
ideológica. Principalmente ha
cia China___
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Economía 
& Política

Estrategia 
de Economía
“La prioridad es la absorción de 
pesos, recomponer el colchón de 
reservas en el BCRA y 
convalidar la pendiente 
invertida de la curva de tasas” 
Federico Furiase
Director del Banco Central

Inflación:
los alimentos se 
aceleraron y pueden 
empujar un rebote

Si bien la baja del ritmo de devaluación comenzó 
en febrero, no habría sido suficiente para 
compensar el salto que tuvieron los alimentos, 
empujados por la carne

____Victoria Lippo

___ mlippo@cronista.com

Enero marcó la inflación más 
baja para la gestión del presi
dente Javier Milei (2,2%) y se 
ubicó en mínimos en más de 
cuatro años y medio. Febrero, 
sin embargo, podría implicar un 
rebote, aunque no hay coinci
dencia plena entre los analistas.

El segundo mes del año se 
caracterizó por la baja del ritmo 
de devaluación, que pasó del 2% 
al 1%. Esto generó expectativas 
sobre si la inflación podría 
perforar el 2%, en especial por 
la presión que el ritmo de de
valuación generaría sobre los 
bienes.

Sin embargo, los alimentos 
expresaron una aceleración que 
pone en duda ese escenario, 
sumado a cuestiones estacio
nales y la dinámica cambiaría. 
El dato oficial se conocerá el 14 
de marzo.

QUÉ SE ESPERA PARA FEBRERO

Las estimaciones más optimis
tas ubican a la inflación de fe
brero en el mismo nivel que la 
de enero e incluso levemente 
por abajo. Las menos, arrojan 
una suba que la acerca al 3%.

Las primeras estimaciones 
de EcoGo, aunque no definiti
vas, ubican la variación men
sual en un 2,7%, aunque consi
deran que podría acercarse más 
al 3%. “Resta ver cómo evolu
ciona la última semana del mes 
para tener proyecciones más 

cerradas”, explicó Lucio Garay 
Méndez, economista de la con
sultora que dirige Marina Dal 
Poggetto.

Camilo Tiscornia, de CyT 
Asesores Económicos, explicó 
que “no necesariamente la in
flación de febrero va a ser ma
yor a la de enero” porque hay 
factores que intervienen hacia 
la baja del promedio que re
presenta el índice de Precios al 
Consumidor.

Florencia Iragui, economista 
de LCG, explicó que esperan que 
la inflación se ubique en torno al 
mismo porcentaje que en enero, 
pero estimaron que estará más 
cerca de 2,5%. Para Invecq, el 
promedio móvil de cuatro se
manas, estimado el 21 de fe
brero, arrojó un 3,1% para el 
nivel general.

PRESIÓN DE LOS ALIMENTOS

Los alimentos en su conjunto 
retomaron la senda alcista este 
mes. En la primera semana del 
mes, según LCG, registraron 
una suba del 2,3%, mientras que 
en la segunda este relevamiento 
tuvo una variación negativa de 
0,1% para retomar la suba en la 
tercera (1,8%). En la última 
semana del mes, la variación fue 
nula. Así, para las últimas cua
tro semanas el índice general 
para alimentos fue de 3,3%.

Para Analytica, la primera 
semana trepó 1,1% mientras 
que la segunda un 0,3%.

La carne fue el principal 
factor que explicó esta diná

mica. Mientras el Gobierno 
destaca un récord histórico de la 
exportación de carne vacuna, 
acompañada por una marcada 
caída del consumo interno, las 
consultoras registraron un salto 
en los precios internos, alcan
zando el 3% en algunas medi
ciones semanales. El peso de la 
carne dentro de la canasta ex
plica gran parte de la acelera
ción del conjunto de los ali
mentos.

Para LCG, hacia la cuarta 
semana de febrero, la carne 
acumulaba una suba de 6,2% y 
se convirtieron en el segmento 
de mayor presión al alza en todo 
el conjunto de alimentos.

Para EcoGo, la tercera se
mana tuvo una suba de ali
mentos de 1,2%, empujada por 
la carne, mientras que Invecq 
marcó un alza de 0,3% semanal.

Para LCG, la suba de los ali

En el promedio de las 
últimas 4 semanas, la 
carne acumuló una 
suba del 6,2% y empujó 
los alimentos

La percepción de atraso 
cambiarlo puede haber 
jugado en contra de la 
dinámica a la baja de 
los precios

mentos resultó en una acelera
ción de la inflación mensual 
promedio a 2,5%, explicada en 
más de un 50% por el aumento 
de carnes (4,7% mensual pro
medio).

BAIA DEL CRAWLING ¿AYUDÓ?

Para Garay Mendez, enero ha
bía dejado un arrastre de la in
flación más bien bajo, y había 
expectativas por el menor ritmo 
de devaluación. Si bien este si
gue haciendo de ancla, agregó 
que cada vez “hay más ruido en 
la brecha cambiaría, y eso es 
algo que se traslada”.

En el mismo sentido, Iragui 
planteó que si bien el ritmo de 
devaluación busca alinear la 
inflación con el 1%, “con una 
visión de más largo alcance, 
podemos decir que, con la cre
ciente percepción de atraso 
cambiario, la reducción del 

crawling podría terminar per
diendo eficacia. Por lo menos en 
febrero no vemos una marcada 
influencia de esta reducción en 
la inflación minoristas”.

Otro factor son las variacio
nes estacionales. Tiscornia se
ñaló que -si bien hubo rubros 
con subas marcadas a principio 
de mes y en la tercera semana-, 
los vinculados al turismo caye
ron o frenaron la suba.

Otros elementos que pueden 
comenzar a tener incidencia son 
el cambio de temporada y el 
comienzo de clases.

REGULADOS

Iragui incluyó otros elementos 
como los de precios regulados 
(como tarifas de servicios pú
blicos) a lo que se suman los de 
colectivos. Estos últimos ten
drán incidencia en las líneas de 
CABA.

mailto:mlippo@cronista.com
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El BID apoyará el 
ingreso de la 
Argentina a la 
OCDE

Reunión Goldfajn-Quirno en el G20

El presidente del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), Han Goldfajn, ratificó su 
respaldo a la gestión de Javier Milei. Ocurrió 
luego de una reunión que mantuvo con el se
cretario de Finanzas argentino, Pablo Quirno, 
en el marco del G-20 que se lleva a cabo en la 
Ciudad del Cabo, Sudáfrica.

Economía & Política 5

En medio de las conversaciones con el Fondo 
Monetario Internacional (FMI), Goldfajn rei
teró su intención de que Argentina ingrese a la 
Organización para la Cooperación y el Desa
rrollo Económico (OCDE). Asimismo, dijo que 
habrá respaldo financiero al gobierno en 
2025.

AUDIENCIA PÚBLICA DE LUZ

Ladistribuidorahizoun pedido de 
recomposición de tarifas, al igual que Edesur. 
Los desembolsos están atados a los 
incrementos que le autorice el Gobierno

Edenor posee 3,3 millones de clientes

Edenor promete invertir 
más de $ 1 billón en los 
próximos cinco años

A pesar de la baja del IPC en 
enero, la inflación mayorista se 
aceleró y tocó el 1,5%, máximo 
en 4 meses. Sin embargo, estuvo 
en línea con la inflación mino
rista de los bienes de enero.

Los consultados coinciden en 
que el traspaso no es lineal ni se 
reflejó en la inflación minorista.

“La traducción de la infla
ción mayorista a una acelera
ción de la inflación minorista no 
termina de ser tan evidente, lo 
mismo ocurre a la inversa. Al
gunos sectores pueden estar 
más afectados que otros, pero 
en el promedio la inflación 
mayorista iría más por la re
ducción de los precios de bienes 
y no de los servicios que son los 
que mayores incrementos de 
precios presentaron en el últi
mo tiempo en el IPC”, explicó 
Iragui sobre la evolución de los 
precios___

____El Cronista

___ Buenos Aires

Las distribuidoras de energía 
eléctrica de Buenos Aires y el 
conurbano -Edenor y Edesur- 
presentaron ayer sus planes 
de inversión para los próxi
mos cinco años. Directivos de 
las compañías expusieron en 
la audiencia pública que lleva 
adelante el ente regulador 
(Enre).

Tras las presentaciones y 
pedidos de aumentos por 
parte de las distribuidoras, el 
Enre revisará los números y 
dispondrá por los aumentos 
de tarifas para el período abril 
2025-abril 2030.

Edenor invertirá $ 
1.027.509 millones ($ 1,027 
billones) en los próximos 

cinco años. Solo para opera
ciones destinará $ 360.000 
millones de pesos. Ese monto 
contempla costos operativos, 
impuestos y amortizaciones. 
Más de la mitad será destinado 
para inversiones clave, como 
tres subestaciones en los pró
ximos cuatro años. Edesur 
destinará $ 746.000 millones en 
el mismo período.

Las distribuidoras estiman 
que necesitan una recomposi
ción tarifaria de entre 6% y 8%, 
adicional a la inflación prevista 
para este año. La propuesta de 
Edenor contempla una actua
lización mensual del servicio de 
distribución, mediante una 
fórmula polinómica que incluye 
los índices IPC, IPIM y salarios.

El ajuste tarifario propuesto 
por Edenor implica que el 80%

Edesur destinará 
$ 746.000 millones 
para mejoras en la red 
durante el mismo 
período

Una boleta de luz está 
por debajo -casi la 
mitad- de un abono de 
televisión por cable o 
Internet 

de los usuarios residenciales 
abone en promedio una factura 
final con impuestos de $ 29.544. 
Eso equivale a menos de $ 985 
diarios por el servicio eléctrico. 
En el caso de Edesur, el 39% de 
los clientes abona boletas de 
hasta $ 25.000 mensuales, 
mientras que un 22% desem
bolsa entre $ 25.000 y $ 35.000 
por factura.

Aun con el aumento, la bo
leta de electricidad sigue es
tando por debajo de otros con
sumos esenciales de los hogares 
argentinos, como llenar un 
tanque de nafta ($59.000), el 
servicio de televisión por cable e 
internet ($66.997) o telefonía 
móvil ($106.980).

Edesur propuso una simpli
ficación tarifaria, para que haya 
solo dos categorías, en lugar de 
las seis vigentes ahora.

En el contexto regional, el 
costo de la energía en Argentina 
sigue siendo de los más bajos. Si 
se diera la suba buscada por las 
distribuidoras, el 80% de los 
clientes pagará cerca de u$s 27 
mensuales, en comparación con 
los u$s 44 de Brasil, u$s 59 de 
Chile y Perú, y u$s 73 en Uru
guay. A nivel global, la tarifa 
sigue siendo inferior a la de 
países como Francia (u$s 79) y 
Alemania (u$s 113).

La composición de la factura 
se distribuye en un 44% para el 
precio de la energía -que ter
mina en manos de los 
generadores-, el 24% en im
puestos, 2% en transporte y solo 
un 30% destinado a los servicios 
de la empresa.

A las distribuidoras eléctri
cas les reconocieron una ren
tabilidad del 6,2%, mientras 
que las distribuidoras de gas les 
reconocieron un costo del ca
pital del 7,4%.

Edenor no recibe subsidios 
del Estado Nacional. Durante 
los últimos 22 años, no ha dis
tribuido dividendos, y estuvo 
destinando todas sus ganancias 
a inversiones en la red eléctrica. 
En la última década, Edenor 
invirtió u$s 2.000 millones en 
mejoras de infraestructura.

Como resultado de estos es
fuerzos, la duración de los cor
tes de energía se redujo de 27,6 
horas en 2017 a menos de 9 ho
ras anuales por cliente en 2024, 
lo que representa una dismi
nución del 65%. Asimismo, la 
cantidad de cortes por cliente 
descendió de 9 interrupciones 
anuales en 2017 a 3,5 en 2023, 
una reducción del 60%.

Edenor planea tres subesta
ciones. Serán en Villa Tesei, 
General Rodríguez (una am
pliación) y el corredor norte del 
conurbano, hacia San Isidro._
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ASUMIÓ EN EL MÁXIMO TRIBUNAL

García-Mansilla juró como juez mientras
Lijo espera que la Corte le habilite su licencia

El acto de juramentación del nuevo integrante del máximo tribunal en el Palacio de Tribunales

Rosatti, Rosenkrantzy Lorenzetti habilitaron la 
jura del nuevo cortesano. Eltribunalesperaráal 
6 de marzo para ver si acepta la licencia que pidió el 
juez federal. El nuevo panorama judicial

____Julián Alvez

___ jalvez@cronista.com

El catedrático Manuel García- 
Mansilla juró como juez de la 
Corte Suprema de Justicia de la 
Nación, convirtiéndose en el 
cuarto integrante del tribunal. 
Esto sucede un día después de 
haber sido nombrado en comi
sión por parte del presidente 
Javier Milei.

El proceso fue habilitado por 
los mismos integrantes de la 
Corte Suprema, los jueces Ho
racio Rosatti, Carlos Rosen- 

krantz y Ricardo Lorenzetti, 
presidente, vicepresidente y 
ministro de la Corte Suprema, 
respectivamente; quienes es
tuvieron y lideraron el acto de 
juramentación, realizado ayer 
al mediodía en el Salón Bermejo 
del cuarto piso del Palacio de 
Tribunales. De parte del Poder 
Ejecutivo estuvo el viceministro 
de Justicia, Sebastián Amerio.

Los tres cortesanos optaron 
por tomar el juramento antes de 
que el Senado pudiera habilitar 
cualquier tipo de discusión. 
Falta aún que se oficialice la 

llegada del juez federal Ariel 
Lijo, quien transita por una si
tuación más compleja que su 
compañero de nombramiento. 
Pese a esto, altas fuentes eje
cutivas confirmaron que el ju
rista restante va a estar sentado 
junto a los cuatro jueces en el 
discurso de Milei en la Asam
blea Legislativa. “Lo invitamos. 
Ya es parte de la Corte. Solo 
falta un paso formal”, afirma
ron cerca de Milei.

Y es que Lijo debe esperar 
que la Corte Suprema le otorgue 
la licencia extraordinaria para 

sus puestos en la Justicia Fede
ral, en donde subroga tres juz
gados. Según trasciende de 
fuentes judiciales, tanto Rosatti 
como Rosenkrantz no están 
dispuestos a que Lijo se tome 
licencia para asumir como juez 
de la Corte. Si renuncia en esos 
cargos, le tomarán juramento. 
Pero eso se resolverá recién la

Los supremos hicieron 
un gesto a favor de los 
nombramientos de
Milei al convalidar la 
jura de uno de ellos

Rosatti y Rosenkrantz 
pujan para que Lijo 
renuncie a sus cargos en 
la Justiciafederal antes 
de asumir en la Corte

semana próxima.
Según comentaron desde el 

Palacio de Tribunales, la pró
xima fecha clave será el día 6 de 
marzo. “En el próximo acuerdo 
se tratará la solicitud de la li
cencia extraordinaria de Ariel 
Lijo”, indicaron.

De cualquier manera, la 
Corte terminó por avalar el 
instrumento de designación que 
Milei utilizó para nombrar a 
García-Mansilla y a Lijo. Esto 
consta en el acta oficial de la 
jura, que menciona y reconoce 
la forma de designación del ca
tedrático de la Universidad 
Austral, “nombrado en comi
sión, en los términos del artí
culo 99, inciso 19 de la Consti
tución Nacional, mediante De
creto del Poder Ejecutivo 
Nacional (...) como Juez de la 
Corte Suprema de Justicia de la 
Nación”.

A partir de este jueves, la 
Corte Suprema volverá a tener 
cuatro miembros. La anterior 
alteración de esa composición 
se produjo cuando Juan Carlos 
Maqueda se jubiló por haber 
cumplido 75 años de edad, la 
edad máxima para permanecer 
en el máximo tribunal sin au
torización de extensión.

Con la llegada de García- 
Mansilla debería esperarse que 
se debilite la mayoría que con
formaba el tándem de Rosatti y 
Rosenkrantz. Lorenzetti fue 
quien convenció a Milei de lle
var como candidatos a la Corte 
tanto al catedrático como al juez 
Lijo y es quien busca ganar 
preponderancia con la llegada 
de ambos al máximo tribunal.

De los dos candidatos pro
puestos por Milei, sin lugar a 
dudas que García-Mansilla es el 
que tiene el perfil más técnico. 
El abogado de 53 años y oriundo 
de Bariloche, Río Negro, es 
doctorado por la Universidad 
Austral (2023), fue decano de la 
Facultad de Derecho de la mis
ma casa de estudios y tiene una 
vasta experiencia en estudios 
jurídicos y compañías vincula
dos al sector hidrocarburífero.

Se trata de alguien que es 
cercano al ideario libertario que 
profesa la Casa Rosada, lo que le 
garantiza cierta previsibilidad 
al Gobierno nacional sobre lo 
que puedan llegar a ser sus fa
llos a futuro. A diferencia de 
Lijo, el catedrático tiene un 
perfil político poco desarrollado 
y no rosqueó las adhesiones 
para ser aprobado en el Senado 
durante la presentación de su 
pliego.

En rigor, el kirchnerismo fue 
quien no avaló su candidatura 
por no estar de acuerdo con la 
ley de Interrupción Voluntaria 
del Embarazo, lo que hizo que lo 
cataloguen (desde ese sector) 
como alguien de perfil más 
conservador en lo social__

ASAMBLEA LEGISLATIVA

Discurso “estilo Milei” y una cena con 
su gabinete en Rosada sin Villarruel
— JA.

___ jalvez@cronista.com

El presidente Javier Milei está 
terminando de cerrar los deta
lles de su discurso para la 
apertura de sesiones ordinarias, 
a celebrar en el Palacio del 
Congreso este sábado por la 
noche, en donde reivindicará el 

rumbo económico y político de 
su gestión y en el que adelantará 
la hoja de ruta de algunos de los 
proyectos de ley a promover o 
elaborar este año.

La cadena nacional que 
emitirá el acto comenzará algo 
antes de las 21 horas, cuando 
está citado el Presidente a co
menzar su discurso en el recinto 

de la Cámara de Diputados. Se 
espera que el discurso del 
mandatario dure algo más de 40 
minutos. “Va a ser al estilo Mi
lei. Está enojado el muchacho”, 
afirmó una de las personas que 
lo acompaña diariamente. Ha
brá exaltaciones de los logros 
libertarios y varias medidas a 
comunicar, pero también crí

ticas a la oposición de cara al 
año electoral.

Y es que la Asamblea Legis
lativa cursó invitaciones a todos 
los diputados y senadores que 
componen al Legislativo, pero 
los de Unión por la Patria y al
gunos bloques de diputados 
opositores ya decidieron no 
asistir. Tampoco lo harán los 
gobernadores del PJ. A excep
ción de estos casos, se espera la 
presencia de todo el arco polí
tico invitado a ese evento, in
cluso los flamantes jueces de la 
Corte Suprema designados por 
Milei, Manuel García-Mansilla y 
Ariel Lijo. A este último la Casa 
Rosada lo invitará igual pese 

que todavía no juró como cor
tesano.

Luego de finalizado el dis
curso, Milei volverá a la Casa de 
Gobierno junto a sus ministros y 
principales laderos políticos 
para mantener una cena allí 
mismo. Estará su secretaria 
general, Karina Milei; sus mi
nistros, el presidente de Dipu
tados, Martín Menem; el vocero 
presidencial, Manuel Adorni, 
pero no la vicepresidenta Vic
toria Villarruel. La relación del 
binomio presidencial está 
completamente rota y cerca del 
libertario afirman que solo ha
brá saludos protocolares en el 
acto___

mailto:jalvez@cronista.com
mailto:jalvez@cronista.com
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LA DISPUTA POR LA CORTE SUPREMA

El Gobierno desafía al Senado y le dice que 
aún tiene “chances” de tratar los pliegos

Eljefe de Gabinete, Guillermo Francos, defendió 
la estrategia del oficialismo ante la cuestionada 
demora de la Cámara alta para ponerse de 
acuerdo. Las dudas de la oposición 1 A f

____DanielaMozetic

___ dmozetic@cronista.com

Las designaciones por decreto 
de Ariel Lijo y Manuel García 
Mansilla como jueces de la 
Corte Suprema abrieron una 
disputa entre el Gobierno na
cional, que dice que el Senado 
tuvo el tiempo para resolver el 
asunto y no lo hizo, y los legis
ladores que insisten en que es 
potestad del Congreso alcanzar 
los acuerdos para cubrir cargos 
de tanta relevancia.

En ese contexto, el jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos, 
dijo que el Senado “tiene la 
chance” de tratar los pliegos que 
se encuentran estancados desde 
mayo del año pasado, con lo que 
busca minimizar el impacto de 
la maniobra del Ejecutivo y las 
acusaciones sobre la presunta 
inconstitucionalidad de la me
dida.

“Hay que esperar el debate; 
los pliegos de los jueces y pedi
dos de acuerdo están desde el 
mes de mayo en el Senado, hi
cieron todos los trámites y 
procedimientos que, se prevén, 
están previstos para estas de
signaciones, pero no obtuvieron 
acuerdos”, sostuvo Francos en 
declaraciones a Noticias Ar
gentinas.

Ante este escenario, lo que 
plantea el oficialismo es que 
prefiere avanzar con la cober
tura de vacantes, aun cuando el 
Senado siga sin resolver las 
candidaturas. Incluso ahora, 
con el desafío enviado por el 
Gobierno, se alejaron aún más 
de ponerse de acuerdo y llegar a 
los 48 votos necesarios para 
cualquier designación. Por el 

contrario, ya comenzaron las 
conversaciones para actuar en 
sentido contrario.

Francos recordó que las 
postulaciones volvieron a in
cluirse en el temario de las se
siones extraordinarias que fi
nalizaron el 21 de febrero, con lo 
que fue otra chance desperdi
ciada para realizar el procedi
miento de acuerdo a la Consti-

Para rechazar a García 
Mansilla, el Senado 
primero debería 
conseguir el postergado 
dictamen

Con 25 votos la 
oposición ya podría 
poner un freno al pliego 
de Ariel Lijo en el 
recinto legislativo

tución nacional. El ministro 
coordinador señaló que “se 
volvieron” a presentar los plie
gos de Lijo y García-Mansilla 
“como tema de sesiones extra
ordinarias”, pero “no se trata
ron y entonces el Poder Ejecu
tivo los designó por decreto 
hasta el 30 de noviembre de este 
año, cuando termine el período 
ordinario de sesiones”.

En el Senado aclaran además 
que la primera vacante de la 
Corte no se produjo durante 
este receso sino cuando renun
ció Elena Highton de Nolasco en 
2021, con lo que el Ejecutivo

ARGENTINA SENADO SEÑAD

El designado juez de la Corte, Manuel García-Mansilla, en la comisión de Acuerdos del Senado el año pasado

perdió aquí la carta de la ur
gencia en medio del receso para 
poder hacer la designación por 
decreto.

El trámite pendiente
La situación de Lijo no es la 
misma que la de García Mansi
lla, ya que el juez federal logró 
obtener dictamen de la Comi
sión de Acuerdos, mientras que 
el abogado acudió a defender su 
pliego pero no alcanzó las fir
mas necesarias para llegar al 
recinto.

Es decir, que el pliego de Lijo 
podría ser tratado en el recinto 

en lo inmediato, si un grupo de 
senadores pide una sesión es
pecial, con chances de poder 
“voltear” la postulación, según 
dijo este jueves el senador del 
PRO Luis Juez.

Para habilitar el tratamiento 
de García Mansilla, en cambio, 
se debería encarar un procedi
miento “sobre tablas” para ha
bilitar el tratamiento con los dos 
tercios de los senadores, es decir 
48 voluntades y luego avanzar 
con el debate en el recinto. Allí 
alcanzarían 25 votos en contra 
para poder rechazar la postu
lación, un tercio más uno de la 

totalidad del cuerpo, aunque se 
trata de una combinación difícil 
de conseguir.

Según afirman en el Senado, 
la actitud del oficialismo podría 
ser la oportunidad para que la 
oposición vuelva a incorporar 
factores en la negociación que 
no fueron tenidos en cuenta por 
los libertarios como la amplia
ción de los integrantes. ¿Po
drían avalarse Lijo y García 
Mansilla si se suman más 
miembros o si se tiene en cuenta 
el pedido de incorporar a una 
mujer? La incógnita está sobre 
la mesa___
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CORTE SUPREMA

Designación de 
jueces por 
decreto divide 
aguas entre los 
empresarios

Dos de las mayores cámaras de empresas del país 
se manifestaron contra la medida. En cambio, 
otras entidades representativas optaron por no 
pronunciarse al respecto

Milei en el Coloquio de IDEA

____ElCronista

___ BuenosAires

La designación de Ariel Lijo y 
Manuel García Mansilla a la 
Corte Suprema por decreto del 
Poder Ejecutivo generó una 
turbulencia que se extendió al 
sector privado y dividió a los 
empresarios.

Dos de las cámaras que nu- 
clean a grandes empresas ar
gentinas o con actividad en el 
país cuestionaron la decisión 
del presidente Javier Milei y 
señalaron que atenta contra la 
seguridad jurídica y el clima de 
negocios. En paralelo, otro 
sector aún no definió su postura 
o ni siquiera lo puso en agenda.

LAS CRÍTICAS

La cámara de Comercio de Es
tados Unidos en Argentina 
(AmCham) e IDEA señalaron 
que la decisión afecta la previ
sibilidad necesaria para el cre
cimiento económico.

En IDEA señalaron que la 
decisión “contradice los valores 
republicanos” y que los poderes 
del Estado deben cumplir con su 
responsabilidad con los cami

PEUGEOT
Peugeot Citroen Argentina SA fiel a su política de calidad y constante preocupación por sus clientes, en cuanto a la campaña de recal I ya iniciada, convoca a los 
propietarios y usuarios de los vehículos PEUGEOT 2008, comercializados en la República Argentina desde el 30/07/2024, cuyos números de chasis (8 últimos 
dígitos, no sentencíales} se encuentran comprendidos en los rangos mencionados a continuación, a concurrir a la red de concesionanos oficiales de la mana 
PEUGEOT, con el fin de realizar, de forma gratuita, la verificación, y aplicación de torque en la tuerta de fijación del cable de masa.

MODELO INTERVALO DE CHASIS FECHA DE FABRICACIÓN VOLUMEN

2008 SG501543 al SG560198 03/06/2024 al 06/01/2025 6189

En caso de que su vehículo se encuentre dentro del universo mencionado precedentemente le solicitamos contactarse con un Concesionario Oficial PEUGEOT 
de su elección para coordinar un tumo inmediato o comunicarse a nuestro Centro de Atención al Cliente Peugeot desde la sección Contactanos de nuestra web 
oficial https://www.peugeot.com.ar o bien telefónicamente al0800-777-7384 los días hábiles de 0800 a 20:00 horas. La presente convocatoria es realizada por 
PSA, pues fue identificado que algunos vehículos Peugeot 2008 están equipados con un cable de masa fuera de especificaciones, lo que podria provocar 
dificultades para arrancar el vehículo y, en el peor de los casos, la parada del motor durante su funcionamiento, aumentando la probabilidad de accidentes con 
los consiguientes daños materiales, graves lesiones físicas o induso la muerte de los ocupantes del vehículo o de terceros. El servicio es totalmente gratuito, 
podra ser solicitado desde el día 06/03/2025 y el tiempo de intervención se estima que será de una hora. En virtud de eRo, será necesario coordinar los tumos 
con el taller de un concesionario oficial.

nos constitucionales para de
signar a los magistrados.

“Cómo representantes del 
sector empresario, hacemos un 
llamado a todos los poderes y a 
los representantes de todo el 
arco político a fortalecer la ins- 
titucionalidad, condición in
dispensable para generar la 
confianza para atraer inver
siones necesarias para el desa
rrollo del país”, dijo IDEA.

AmCham destacó que el 
Gobierno tuvo avances en ma
teria económica, pero que la 
designación de los jueces puede 
“opacar estos esfuerzos” y que 
“representa un riesgo potencial 
para la seguridad jurídica y el 
equilibrio institucional”.

Sobre el mecanismo usado, 
destacaron que no parece el 
camino “más adecuado” siendo 
que este sábado comienzan las 
sesiones ordinarias.

SILENCIOS

Las demás grandes cámaras del 
país aún no se manifestaron 
sobre la decisión del Ejecutivo. 
Las integrantes del G6 no con
firmaron que el tema haya es
tado en discusión. Este grupo se 

compone por la Cámara Ar
gentina de la Construcción 
(Camarco), la Sociedad Rural 
Argentina (SRA), la Cámara 
Argentina de Comercio y Ser
vicios (CAC), la Asociación de 
Bancos Argentinos (ADEBA), la 
Bolsa de Comercio de Buenos 
Aires (BCBA) y la Unión In
dustrial Argentina (UIA).

Tampoco se manifestó la 
Asociación Empresarial Ar
gentina (AEA), que comprende 
a los CEOS de grandes empresas 
locales como Techint, Coto,

AmCham e IDEA 
manifestaron dudas por 
el efecto en clima de 
negocios y la seguridad 
jurídica

El sector privado no 
tiene una postura 
unánime y hay silencio 
de sectores que suelen 
ser más vocales

Perez Companc, Aceitera Ge
neral Deheza, IRSA, Cencosud, 
Consultatio, y a la que recien
temente se sumó Marcos Gal- 
perín, de Mercado Libre.

Tampoco se manifestó la 
Cámara de Comercio y Servicios 
(CAC), que expresó su preocu
pación por los hechos de inse
guridad en la provincia de 
Buenos Aires.

HIPÓTESIS

Juan Martín Morando, socio de 
Legales en BDO Argentina, ex
plicó que las designaciones, al 
ser temporales, influyen en la 
seguridad jurídica, en parte 
porque la Corte podría caer fá
cilmente en caso de una nueva 
integración.

“Como ejemplo, basta pensar 
en un caso hipotético en el cual, 
en una determinada cuestión 
mercantil, tributaria o laboral, 
la mayoría quedara conformada 
con los votos de Lorenzetti, Lijo 
y García Mansilla y que, no ha
biendo sido ratificados (al 30 de 
noviembre de 2025) estos últi
mos debieran dejar sus cargos 
en comisión”, gráfica.

¿Subsistiría esa doctrina, 
aún cuando, de votar nueva
mente en un caso similar la 
mayoría quedaría conformada 
por los votos de Rosatti y Ro- 
senkrantz quienes anterior
mente habían quedado en mi
noría?”, planteó Morando sobre 
las implicancias en el clima 
empresario argentino.

AmCham marcó que las de
cisiones de los cortesanos po
drían derivar en su nulidad por 
no haber sido aprobados por el 
Senado, y quedarían expuestos 
a cuestionamientos sobre su 
validez y legalidad. En caso de 
no reformularse las propuestas 
de designación formales por el 
Ejecutivo, estas serán transi
torios, no pudiendo extenderse 
más allá del 30 de noviembre de 
2025___

INTERANUAL

Leve suba del 
desempleo: se 
perdieron 
180.000 
trabajos
___ Victoria Lippo 

___ mlippo@cronista.com

Entre el tercer trimestre de 
2023 y el mismo período de 
2024 aumentó el desempleo y 
saltó de 1,1 millones a 1,3 mi
llones de personas. Según los 
especialistas, el empleo for
mal recién recuperaría lo 
perdido a la mitad de 2026.

Según Indec, el desempleo 
pasó del 5,4% en el tercer tri
mestre de 2023 al 6,4%. En 
paralelo, la tasa de actividad 
se contrajo, al igual que la tasa 
de empleo.

Los ocupados demandan
tes, es decir gente con trabajo 
que busca otro, pasaron de ser 
el 14,8% en el tercer trimestre 
de 2023 a ser el 16,7% en 
2024, lo que significa que 
pasaran de ser 2,9 millones a 
3,4 millones.

Algo similar ocurrió en la 
subocupación, es decir gente 
que trabaja menos de 35 horas 
semanales y quisiera trabajar 
más, que pasó de ser el 10,4% 
al 11,2%, equivalente a un 
salto de 2 millones a 2,3 mi
llones.

Mientras que la actividad 
económica recuperó los ni
veles que tenía previo al co
mienzo de la crisis en 2023, el 
empleo parece no arrancar.

Matías Maito, director del 
centro de Investigación y es
tudios sobre el mundo del 
trabajo de la Universidad de 
San Martín señaló que entre 
fines de 2023 y mediados de 
2024 se perdieron casi 
180.000 puestos de trabajo 
formales.

“Desde agosto la caída se 
interrumpió y entre ese mes y 
noviembre hubo un creci
miento muy leve: en esos 
cuatro meses se recuperaron 
el 10% de los empleos perdi
dos y apenas se crearon 18 
mil”, señaló el investigador.

Así, se da una recuperación 
“ a dos ritmos”, uno para la 
actividad y otro para el em
pleo.

La fuerte pérdida de 
puestos de trabajo se vinculó a 
el derrumbe de la actividad. 
Esta última ya recuperó ni
veles previos a la crisis de 
2023, mientras que el empleo 
sigue muy rezagado.

Para Maito, la explicación 
radica en que la actividad está 
traccionada por sectores que 
generan pocos puestos de 
trabajo: “Crecen el sector 
primario, el complejo ener
gético y el informático, que 
son sectores que demandan 
poca mano de obra”.__

https://www.peugeot.com.ar
mailto:mlippo@cronista.com
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CON EL ARRANQUE DE LAS SESIONES ORDINARIAS

Tras el caso Kim, el Gobierno dará nuevo 
impulso a la baja en la edad de imputabilidad

Los ministros de Justiciay Seguridad Nacional, Mariano Cúneo Libarona y Patricia Bullrich; dos de los principales impulsores del proyecto

La Cámara baja todavía tiene pendiente el 
tratamiento de una reforma para bajar la edad de 
responsabilidad penal en menores. Qué dice la 
iniciativa oficial que buscan acelerar

____Julián Alvez

___ jalvez@cronista.com

Hace ocho meses el gobierno de 
Javier Milei envió al Congreso 
Nacional su propia Reforma 
Penal Juvenil, la cual tenía como 
uno de sus puntos centrales la 
baja en la edad de imputabili
dad a los 13 años.

Aunque los libertarios pensa
ban tratar de que se movilice ese 
proyecto en los primeros meses 
de iniciado ya el período de sesio
nes ordinarias, el asesinato de 
Kim Gómez -la nena de siete años 
muerta por dos delincuentes en 
La Plata- produjo que se aceleren 
los tiempos.

Según esgrimieron fuentes 
oficiales a El Cronista, el Go
bierno buscará que la reforma 
Penal Juvenil sea uno de los 
primeros proyectos que se tra
ten en la Cámara de Diputados, 
en donde se giró la iniciativa en 
primer lugar.

Fuentes de la conducción 
libertaria en Diputados afirman 
que todo depende de las comi
siones en las que se vayan a 
tratar. “Es lógico que la vaya
mos a priorizar. No es tan 
compleja, los diputados la tie
nen que votar y punto”, decían 
cerca del titular de la Cámara 
baja, Martín Menem. Durante 
los últimos años se presentaron 

cerca de ocho proyectos, desde 
espacios aliados como el PRO y 
la Unión Cívica Radical e in
cluso y desde Unión por la Pa
tria y la Coalición Cívica.

El proyecto libertario consta 
de 11 capítulos y 52 artículos. En 
los hechos, el segmento más 
importante es el artículo pri
mero, que establece la aplica
ción del régimen penal a las 
personas de 13 a 18 años 
“cuando fueran imputadas por 
un hecho tipificado como delito 
en el Código Penal o en las leyes 
penales especiales vigentes o 
que se dicten en el futuro”.

“Actualmente, los delitos 
cometidos por adolescentes de

De sancionarse la 
iniciativa, la aplicación 
del régimen penal 
también sería desde los 
13 a los 18 años

menos de 16 años quedan im
punes. Esta circunstancia ge
nera una situación de injusticia, 
que perciben tanto las víctimas 
como la sociedad en general. Es 
imperativo que nuestro sistema 
legal asegure que aquellos que 
cometen delitos sean respon
sables por sus acciones”, justi
fica el gobierno en los conside
randos del proyecto.

El proyecto del oficialismo 
cayó en cuatro comisiones dis
tintas: Legislación Penal; Fa
milia, Niñez y Juventudes; Jus
ticia y Presupuesto y Hacienda. 
Los máximos responsables de 
La Libertad Avanza en esas 
áreas son Santiago Santurio, 

María Fernanda Araujo, Ma
nuel Quintar y José Luis Espert, 
respectivamente. En el Minis
terio de Justicia reconocen que 
todavía resta conocer el nivel de 
adhesión que podría llegar a 
tener esta iniciativa.

En el pasado hubo diferentes 
actores con intención de presen
tar proyectos similares al de La 
Libertad Avanza. Esto sucedió 
durante la anterior gestión de 
Mauricio Macri, que planeaba 
crear un régimen de responsabi
lidad penal juvenil que abarcara 
la franja etaria entre los 14 y los 
18 años, el cual no prosperó.

Quien habló sobre esta 
cuestión ayer fue la líder de la 
Coalición Cívica, Elisa Carrió; 
que publicó un mensaje en su 
cuenta de X lamentándose que 
esa reforma que lleva 23 años 
sin tratarse en el Congreso for
mó parte de su programa de 
gobierno en su campaña presi
dencial de 2003. “Vos bancas a
Zaffaroni, el garantismo, y toda 
la doctrina que hizo de la Ar
gentina un baño de sangre. 
Guárdate de una vez”, le res
pondió la cuenta de X que se le 
atribuye a Santiago Caputo.

La misma queja fue esgri
mida por el ministro de Justicia, 
Mariano Cúneo Libarona. “El 
año pasado presentamos la ley 
para bajar la edad de imputa
bilidad a 13 años, pero el Con
greso sigue sin tratarla”, afirmó. 
Vinculado al proyecto liberta
rio, el ministro judicial dijo que 
las modificaciones penales 
comprenden el doble agravante 
de la figura del robo y el homi
cidio. “El chico a partir de los 13 
y 14 años comprende la crimi
nalidad del acto. Sabe lo que 
hace y actúa con dolo y conoci
miento”, agregó.

“Su tratamiento debe ser 
¡URGENTE! Los argentinos no 
podemos esperar más. No po
demos seguir permitiendo la 
impunidad de los menores de
lincuentes, y menos aún de los 
reincidentes”, alegó la ministra 
de Seguridad Nacional, Patricia 
Bullrich___

|BDO
Soluciones globales.
Decididos a ser los mejores.

Auditoría Consultoría Impuestos Legales BSO & Payroll

mailto:jalvez@cronista.com
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EL ASESINATO DE KIM EN LA PLATA

Kicillof cuestionó a los que hacen uso del 
crimen de la menor “para sacar un voto”

Durante una conferencia de balance de la 
temporada turística, el gobernador lamentó la 
muerte de una niña de solo 7 años en medio de un
robo en la capital bonaerense

____El Cronista

___ Buenos Aires

El gobernador Axel Kicillof 
sostuvo ayer que el caso del 
asesinato en ocasión de robo de 
una niña en la capital provincial 
es un “hecho trágico y espan
toso”. “La primera respuesta es 
un acompañamiento del Esta
do. Desde el primer momento el 
área de justicia está acompa
ñando a las familias en su do
lor”, dijo.

Aclaró que “lamenta” la 
“bajeza de estos días” y apuntó a 
la oposición: “Sé que hay cam
paña electoral, algunos usan 
esto para sacar un voto”

En un acto realizado en el 
Municipio de la Costa y luego 
del caso del asesinato de la me
nor de siete años durante un 
robo en la capital provincial, el 
mandatario señaló que se trata 
de “un día muy triste”. El man
datario bonaerense ofreció co
ordinar con Nación la política 
de seguridad.

Además de las críticas a la 
conducción de la política de 
seguridad en la Provincia de 
Buenos Aires, una parte de las 
miradas se posaron en la res
ponsabilidad de la intendencia 
de La Plata, que conduce Julio 
Alak, quien podría afrontar la 
interpelación del secretario de 
Seguridad de su gestión.

Ayer por la tarde, un grupo 
de vecinos se congregó para 
reclamar a los responsables 
políticos, pero la manifestación 
terminó con incidentes cuando 
un pequeño grupo atacó el edi
ficio municipal, provocando 
diversos daños materiales. Ex
traoficialmente se habló de 
“infiltrados”, exempleados co
munales cesanteados en di
ciembre de 2023.

Mientras tanto, las ruedas de 
la política se pusieron en mo
vimiento y se conoció que las 
bancadas del PRO y de La Li
bertad Avanza pretenden res
puestas del secretario de segu
ridad local. El partido fundado 
por Mauricio Macri cuenta con 
seis bancas y los dos bloques de 
La Libertad Avanza, con tres 
más. Si consiguen el apoyo de 
los cincos radicales, alcanzarán 
para aprobar la interpelación.

Nicolás Morzone (PRO) fue 
el edil que presentó el pedido y 
dio a conocer algunas de pre

guntas que, eventualmente, 
deberá responder el secretario 
de Alak, Diego Pepe.

Entre otros puntos piden 
saber la cantidad de hechos 
delictivos ocurridos en La Plata 
durante el año 2024 y 2025, 
discriminando robos y homi
cidios. También deberá dar 
cuenta de la cantidad de móvi
les y patrulleros policiales en 
actividad afectados al partido 
de La Plata, indicando la canti
dad por localidad.

Por otra parte, Morzone

“Desde el primer 
momento el área de 
Justicia está 
acompañando a las 

familias en su dolor”

Las bancadas del PRO y 
de La Libertad Avanza 
pretenden respuestas 
del secretario de 
Seguridad platense

busca saber si hubo o se solicitó 
“una reunión formal a la mi
nistra de Seguridad y al minis
tro de Defensa de la Nación, a 
fin de solicitar la intervención 
de las Fuerzas Federales y el 
Ejército en la lucha contra el 
delito en La Plata”, esta segunda 
parte, de aplicación imposible 
con la legislación actual.

Además, busca que el se
cretario “ha entrado en con
tacto con el ministro de Segu
ridad de la Provincia de Buenos 
Aires a fin de solicitarle de ca
rácter urgente la convocatoria 
de la Dirección de Caballería, la 
Dirección de Infantería, y el 
Grupo de Apoyo Departamental 
(GPM), con el objetivo de 
brindar apoyo en la lucha con
tra la inseguridad en la ciudad”.

También busca que el In
tendente de la Municipalidad de 
La Plata responda, a través de su 
funcionario, si buscó reunirse 
con el Procurador General de la 
Provincia de Buenos Aires, Julio 
Conte-Grand, a fin de solicitar 
mayores herramientas para 
combatir el delito en la ciudad

Kicillof dijo que era un “día triste” al encarar su cuarta “Conferencia del Verano” desde La costa

de La Plata y fortalecer la pre
vención.

CONFERENCIAS

Las “Conferencias de Verano” 
son actividades quincenales que 
se realizan durante la tempo
rada estival en las que el Go
bernador se reúne con inten
dentes de diversas zonas para 
trabajar puntos de la agenda 
pública: En este caso, hoy 
inauguró el tramo de la Autovía 
11 que conecta los Accesos 
Norte y Sur de Villa Gesell.

Dichos encuentros terminan 
con un acto en el que los fun
cionarios provinciales dan 
cuenta del estado de situación 
de sus áreas. Ayer Kicillof es
tuvo acompañado por el inten
dente del Partido de la Costa, 
Juan de Jesús; por el ministro de 
Salud, Nicolás Kreplak; por el 
ministro de Innovación Pro
ductiva, Augusto Costa; y por la 
titular del instituto cultural 
provincial, Florencia Saintout.

Kreplak, por ejemplo, se refi
rió al brote de Sarampión que se 
registra en Argentina con cuatro 

casos positivos, remarcó la nece
sidad de reforzar la vacunación y 
pidió “que el Estado Nacional” 
haga una campaña nacional para 
proteger mejor a la población.

Respecto del Dengue, afirmó

El Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Civil N° 34,a cargo del Dr. Ignacio M Rebaudí Basavilbaso, 
Secretaria única a mi cargo, sito en Uruguay 714. Piso 5°. de esta Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 
comunica por dos días que en los autos caratulados: "CONSORCIO URIARTE 2214/2218 CABA 
c/SCUSSEL, OFELIA CRISTINA Y OTROS s/EJECUCION OE EXPENSAS" Exp. N’ 3685/2021 la 
martiliera María Paula Vázquez Torrielll. rematará el día 10 de marzo de 2025 a las 1100 horas en Jean 
Jaures 545 de esta Capital, el 100% del inmueble sito en calle Uñarte 2214/2218. Piso 2*. Unidad Funcional 
N° 8 de CABA Según constatación, se trata de un departamento monoambiente. con pisos de parquet con 
cocina y baño, contra frente ai pulmón del edificio Todo en estado regular. Ocupado. Nomenclatura 
Catastral: Ciro 18: Sec. 19; Manz. 143; Parc.15b. Matricula: 18-1852/8. DEUDAS: GCBA. al 15/7/2023 S 
82,081,02.- AySA. al 28/7/2023 la de S 214.282,10 Expensas comunes al 31/7/2024, la de 51.117.489.40. 
El adquirente no será responsable por tas deudas que registre el inmueble por impuestos, tasas y 
contribuciones, devengadas antes de la toma de posesión, cuando el monto obtenido en la subasta no 
alcance para solventarlos. No cabe una solución análoga respecto de las expensas comunes para el caso 
de que el inmueble se halle sujeto al régimen de la ley 13512 (con! CNCivil, en pleno, autos 'Servicios 
Eficientes S.A. c/ Yabra Roberto Isaac si Ej. Hip." de! 18/02/1999). La venta es Ad-Corpus. Al Contado y al 
MejorPostor.Sup.tof.21m296dm2.BASE:U$S30.000.-SEÑA:30%  COMISION:3%.ARANCEL 0.25%. 
SELLADO DE LEY Todo a cargo del comprador En dinero efectivo en el acto de la subasta. La titular 
registra! del inmueble se halla fallecida. Queda prohibida la compra en comisión. El comprador deberá 
constituir domicilio dentro del radio de Capital Federal, bajo apercibimiento de lo normado por el art 133 del 
CPCC y que. sin necesidad de intimación alguna dentro del 5* día de aprobado el remate, deberá depositar 
el saldo de precio en el Banco de la Nación Argentina (Sucursal Tribunales), bajo apercibimiento de lo 
dispuesto por el art 580 y concordantes  del CPCC Para concurrir ai remate el público previamente deberé 
inscribirse a través de la web csjn.gov.ar, ingresando al link Oficina de Subastas -Tramites: tumos y deberá 
presentarse el día y hora asignado en Jean Jaures 545 P.B., CABA, con el formulario que indica el sitio 
aludido. Se fija para exhibición el dia 7 de marzo de 2025 en el horario de 10.00 a 12.00 hs. Se informa a las 
entidades destinatarios que podrán constatar su autenticidad en el sistema informático del Poder Judicial 
de la Nación (www.p|n.gov.ar) ingresando el correspondiente número de expediente y año en la solapa de 
consulla de expedientes. Se deja constancia que el presente documento digital se suscribe 
electrónicamente y/o digitalmente se encuentra eximido de colocación de sello medalla. Por mandato de 
SS se expide el presente, que se firma electrónicamente en la Ciudad de Buenos Aires, en la fecha 
consignada a. p.e. Publipuese pordos (2) días SANTIAGO VILLAGRAN, SECRETARIO

que hace tres semanas “que 
vienen aumentando los casos, 
adelantando el brote de dengue 
que va a venir” y señaló que ya 
hay tres municipios en esa 
condición___
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El sector maderero pidió que se cumplan con las certificaciones de calidad

ECONOMIA GLOBAL

Guerra comercial: el 
FMI prevé que habrá 
más países a la baja

SEGURIDAD Y EMPLEO

Alertan ante la 
importación de 
viviendas 
prefabricadas

El sector foresto-industrial advirtió por el ingreso de 
productos de Chinay Estados Unidos. Reclaman que 
cumplan con la certificación de seguridad y defecto 
en el empleo de construcción

____Belén Ehuletche

___ behuletche@cronista.com

Además de cerrar un 2024 con 
una caída interanual de 13,4%, 
según el Estimador Mensual de 
la Actividad Económica (E- 
MAE), la foresto - industria 
inició el nuevo ciclo con presión 
por parte de las importaciones y 
advierten que “toda la cadena 
productiva” está en riesgo.

En un momento “desafiante” 
por la “alta volatilidad” que 
acusa el mercado forestal con 
“fluctuaciones” mensuales e 
interanuales que “requieren 
estrategias para reactivar el 
interés y la demanda”, la im
portación de viviendas prefa
bricadas se volvió una “real 
amenaza” hacia la cadena pro
ductiva de construcción con 
madera y muebles.

El efecto de la caída del con

sumo y la construcción también 
fue reflejada por la Confedera
ción de la Mediana Empresa 
(CAME), que cálculo una re
tracción de 9,8% en el sector 
mueblero, en el último año.

“Estos datos contrastan con
tra diciembre de 2023, cuando la 
industria se derrumbó”, aclaró 
Fernando Couto, director Eje
cutivo de la Federación Argen
tina de la Industria Maderera y 
Afines (FAIMA) y destacó que 
“en la calle” las empresas regis
tran caídas de entre 25 y 30 por 
ciento.

La importación de viviendas 
prefabricadas desde China y 
Estados Unidos, particular
mente, que ingresan al país con 
un costo que ronda los u$s 
18.000 se vuelve tentadora 
frente a la dificultad de acceder 
a una vivienda propia y el costo 
de la construcción pero, según

FAIMA, representa riesgos.
“Estas viviendas, en muchos 

casos, se comercializan como 
soluciones rápidas y económi
cas, pero su ingreso masivo al 
mercado nacional podría im
pactar negativamente en la in
dustria de la construcción y en 
los miles de empleos que esta 
genera”, planteó FAIMA en un 
comunicado.

Entre los principales riesgos 
apuntaron a la falta de garan
tías, especialmente sobre el 
cumplimiento con los regla
mentos técnicos y normativas 
de seguridad vigentes en Ar
gentina.

La construcción en el país 
está regida por el Código de 
Edificación y diversas norma
tivas que buscan garantizar la 
seguridad estructural, la efi
ciencia energética y el confort 
habitacional, explicaron e in
dicaron que “sin un adecuado 
control regulatorio, podrían 
ingresar al mercado viviendas 
que no cumplan con los están
dares mínimos de calidad, ge
nerando un problema a futuro 
en términos de durabilidad y 
mantenimiento”.

Para equilibrar las condi
ciones de competencia y segu
ridad, desde la industria indican 
que “es fundamental que se es
tablezcan mecanismos estrictos 
de certificación para las vi
viendas importadas”.

Los requerimientos del Ins
tituto de Normalización y Cer
tificación (IRAM) y los regla
mentos del INTI en lo que res
pecta a resistencia estructural, 
aislación térmica y seguridad 
contra incendios.

La industria entiende que 
“este proceso de inspección se 
debe garantizar antes de que 
estos productos sean ingresen al 
circuito de comercio interno”.

___ Patricia Valli

___ pvalli@cronista.com

La aplicación de aranceles de 
los Estados Unidos y la desre
gulación con la llegada de Do- 
nald Trump al Gobierno fue
ron un eje central en la reunión 
del Grupo de los Veinte (G20) 
en Sudáfrica de la que por Ar
gentina participa el secretario 
de Finanzas Pablo Quirno.

Fue la titular del Fondo 
Monetario Internacional 
(FMI) Kristalina Georgieva la 
que planteó que “la incerti
dumbre en torno a las políti
cas económicas es alta”.

En ese marco, indicó que 
“los gobiernos de todo el 
mundo están modificando sus 
prioridades políticas” y puso 
el foco en los Estados Unidos y 
sus cambios “en materia de 
política comercial, tributa
ción, gasto público, inmigra
ción y desregulación, con 
consecuencias para la eco
nomía estadounidense y el 
resto del mundo”.

Georgieva participó de la 
primera reunión de los mi
nistros de Finanzas y Gober
nadores de Bancos Centrales 
del G20 en Ciudad del Cabo, 
Sudáfrica. Allí reconoció que 
el punto recurrente fue “la 
necesidad de revitalizar el 
crecimiento mundial en un 
entorno caracterizado por un 
margen limitado de política 
macroeconómica y mayores 
incertidumbres en materia de 
políticas”.

El FMI reiteró que el cre
cimiento global está estan
cado en torno al 3,3% este año 
y el próximo. Se trata de “una 
cifra estable pero muy por 
debajo del promedio histórico 
y en el contexto de altos ni
veles de deuda pública”.

La economía búlgara “se 
están ampliando las diver

gencias entre las economías”: el 
crecimiento en Estados Unidos 
es más fuerte y en la UE, un re
punte algo más gradual de lo 
previsto anteriormente. En los 
mercados emergentes y las eco
nomías en desarrollo, el creci
miento en 2025 es en líneas ge
nerales igual al del año pasado.

Por otra parte, el proceso de 
desinflación mundial continúa. 
“Con el enfriamiento gradual de 
los mercados laborales y la ex
pectativa de que los precios de 
la energía sigan bajando, se 
proyecta que la inflación gene
ral continuará su trayectoria 
hacia los objetivos de los bancos 
centrales”, indicó la titular del 
FMI.

“La incertidumbre en torno a 
las políticas económicas es alta. 
Los gobiernos de todo el mundo 
están modificando sus priori
dades políticas. En Estados 
Unidos se están produciendo 
cambios importantes en mate

ólos efectos de los 
cambios de política son 
complejos y se verán 
con mayor claridad en 
los próximos meses”

ría de política comercial, tri
butación, gasto público, inmi
gración y desregulación, con 
consecuencias para la economía 
estadounidense y el resto del 
mundo”, citó Georgieva.

“Los gobiernos de otros paí
ses también están ajustando sus 
políticas. Los efectos combina
dos de los posibles cambios de 
política son complejos y todavía 
difíciles de evaluar, pero se ve
rán con mayor claridad en los 
próximos meses”, anticipó so
bre los efectos de la guerra co
mercial___

mailto:behuletche@cronista.com
mailto:pvalli@cronista.com
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Finanzas 
& Mercados pwc

CIERRA UN MES DE ALTA VOLATILIDAD

Sube la tasa en pesos y el 
mercado espera ahora el 
nuevo dato de inflación

Los rendimientos oscilan ahora en 34% anual 
para las Lecap. El impacto de la licitación del 
miércoles, el colchón oficial. ¿Cuánto fue la 
inflación de febrero? Las mediciones privadas

___ Guillermo Laborda

___ glaborda@cronista.com

La licitación de deuda del Te
soro impactó ayer en los prin
cipales rendimientos en pesos: 
las cotizaciones de las diferen
tes Letras de Capitalización 
(Lecap) pasaron a rendir 35% 
anual en promedio. La Secre
taría de Finanzas a cargo de 
Pablo Quirno adjudicó $ 4,4 
billones con ofertas por un total 
de $ 5,3 billones con una reno
vación del 165% sobre los ven
cimientos. El excedente de $ 1,7 
billones fue al “colchón” del 
Tesoro en el Banco Central.

Si se observan los rendi

mientos efectivos mensuales, se 
mantienen en torno al 2,5% 
hasta fin de año siendo los de 
más corto plazo, los de abril, los 
que ofrecen 2,6%. Para que si
gan descendiendo, es clave ver 
en el transcurso de los próximos 
meses el proceso de desinfla
ción de la economía y funda
mentalmente el impacto del 
nuevo “crawling peg” al 1% 
mensual.

Este incremento de tasas 
está en parte también produci
do por la decisión de Quirno de 
llevar esos $1,7 billones al “col
chón” para atender futuros 
vencimientos. Recuérdese que 
los bancos están desarmando

Los bancos “vuelven a 
hacer de bancos” y 
desarman sus tenencias 
en Letras para aumentar 
los créditos al sector

La suba del MEP y la in
flación de febrero permite 
anticipar que el BCRA no 
moverá su tasa de política 
monetaria en marzo 

sus tenencias en Letras para 
aumentar los créditos al sector 
privado. El ya célebre slogan de 
que “los bancos vuelven a hacer 
de bancos”.

En paralelo, con el congela
miento de la base monetaria, es 
esperable que haya una puja por 
los pesos en las próximas se
manas. Los últimos datos del 
BCRA sobre la evolución de la 
base monetaria al 24 de febrero 
ascienden a $ 29,2 millones 
cuando 30 días antes eran de $ 
30 billones. La circulación mo
netaria es de $ 20,2 billones 
cuando un mes atrás era de $ 
19,9 billones. Es de prever que 
en las próximas licitaciones el 
gobierno no pueda renovar el 
100% de los vencimientos y por 
ende deba recurrir a los pesos 
de este colchón. Suena prudente 
la decisión oficial de llevar en 
esta ocasión al 165% de los 
vencimientos la adjudicación de 
títulos del Tesoro.

Inmediatamente sobrevie
nen las críticas al gobierno por 
pagar estas tasas con un dólar 
oficial que se mueve al 1% 
mensual. La clave para reducir 
este costo financiero pasa por la 
desinflación de la economía en 
los próximos meses en línea con 
ese 1% del crawling peg. Por 
ello, las miradas ya se centran 
en el nuevo dato de inflación 
minorista que se dará a conocer 
el viernes 14 del mes entrante. 
Las últimas mediciones priva
das reflejan que por subas de 
alimentos (la carne especial
mente) ese dato podría estar en 
torno al 2,4%, levemente por 
encima de febrero.

Pero todos los mercados es
tán conectados. El mercado 
cambiario juega su rol en estas 
tasas de interés. El recalenta
miento del MEP y la inflación de 
febrero permite anticipar que el 
BCRA no moverá su tasa de 
política monetaria en marzo. 
Hay mucho en juego. Y gra
dualmente hay que empezar a 
monitorear las expectativas con 
el tipo de cambio para después 
de las elecciones. Esas expec
tativas tendrán impacto en el 
presente.

La contracara es que desde 
abril se ingresa en los meses de 
la dulzura por la liquidación de 
los dólares de la soja y la recau
dación por retenciones a las 
exportaciones. ¿Será marzo el 
mes del dólar o el de la tasa? La 
suba del MEP y el CCL contra el 
2,5% esperado de rendimiento 
de las Lecap hace que no sea 
decisión fácil. Más por ser un 
mes en que arranca la puja po
lítica a pleno y se espera el 
acuerdo con el FMI.

Hagan juego señores___

INFORME IED

Empresas 
reinvierten 
utilidades por 
u$s 1151 
millones
___ Mariano Gorodisch 

___ mgorodisch@cronista.com

Por el cepo, las empresas no 
pueden remitir utilidades a 
sus casas matrices, y esa es la 
razón por la que en muchos 
casos optan por reinvertirlas, 
pero el escenario podría 
cambiar una vez que se le
vante el cepo. En el tercer 
trimestre de 2024 los ingresos 
netos de inversión extranjera 
directa (IED) en Argentina 
totalizaron u$s 2395 millones, 
explicados por la reinversión 
de utilidades por u$s 1151 
millones, aportes de capital 
por u$s 669 millones, ingresos 
netos por transacciones de 
deuda por u$s 572 millones y 
fusiones y adquisiciones por 
u$s 4 millones, según un in
forme del BCRA.

Los sectores que captaron 
mayores flujos de IED en el 
tercer trimestre de 2024 fue
ron: “Sociedades captadoras 
de depósitos, excepto el Banco 
Central”, con u$s 871 millo
nes; “Explotación de minas y 
canteras”, con u$s 718 millo
nes e “Industria manufactu
rera”, con u$s 371 millones. El 
principal origen de los flujos 
de IED fue España, con in
gresos netos por u$s 788 mi
llones, seguido por Brasil con 
u$s 589 millones. Luego se 
ubicaron Estados Unidos, con 
u$s 267 millones, China, con 
u$s 191 millones y Chile, con 
u$s 130 millones. La posición 
pasiva bruta de IED alcanzó 
los u$s 171.795 millones al 30 
de septiembre pasado, con 
participaciones de capital de 
u$s 115.552 millones, e ins
trumentos de deuda por u$s 
56.242 millones.

Estados Unidos se ubicó 
como el principal origen de la 
IED en Argentina, con un 
stock de u$s 28.875 millones 
al 30.09.24, lo que representó 
un 17% del total de tenencias. 
En segundo lugar, se encontró 
España, con una posición pa
siva bruta de u$s 26.562 mi
llones, y en tercera posición 
Países Bajos, con u$s 20.100 
millones___
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SALDOS POSITIVOS

El BCRA aprovecha los 
dólares del agro tras 
suba local de la soja

TENSIÓN TRAS ANUNCIOS DE TRUMP

El temor a guerra 
comercial arrastró 
a bonos y ADR con 
bajas de hasta 8%

Trump afirmó que el4 de marzo aplicará 
aranceles a las importaciones desde México, 
Canadáy China. Los índices de Wall Street 
cayeron hasta 2,8% y arrastró al mercado local

___ Enrique Pizarro

___ epizarro@cronista.com

La amenaza del presidente de 
los Estados Unidos, Donald 
Trump, de aplicar aranceles a 
las importaciones de productos 
de México, Canadá y China a 
partir de la próxima semana 
impactó ayer con fuerza en Wall 
Street y arrastró a los activos 
argentinos, con pérdidas de 
hasta 8,6% tanto en los ADR 
como en las acciones en la plaza 
local.

El desplome de hasta 8,6% en 
los ADR argentinos en Estados 
Unidos fue liderado por los pa
peles del sector bancario. Con 
las bajas diarias de hasta 7,5% 
en las acciones del panel líder, el 
índice S&P Merval retrocedió 
3,5% en pesos y en dólares.

Los bonos soberanos en dó
lares también operaron bajistas. 
Las pérdidas diarias de los Glo
bales llegaron hasta 1,3%, lide
rados por los que vencen en 
2035 y 2046. El riesgo país, en 
tanto, registró otro incremento 
de 20 puntos básicos hasta si

tuarse en 769 unidades.
Los activos locales fueron 

arrastrados así por el mal de
sempeño de los mercados glo
bales. Las caídas más fuertes en 
Wall Street se registraron nue
vamente en las del sector tec
nológicas, lo que se reflejó en un 
desplome de 2,8% en el índice 
Nasdaq. El promedio industrial 
del Dow Jones, en tanto, cedió 
0,4%, mientras la baja del S&P 
500 fue de 1,6%.

“Las bajas que se producen 
en el mercado local acompañan 
a un contexto internacional 
convulsionado. El mundo ya 
descontaba el ‘efecto Trump’ 
tras su asunción en enero, pero 
con sus medidas provocó una 
guerra comercial con los prin
cipales países y bloques del 
mundo”, señala Walter Mora
les, CEO y Estratega de Wise 
Capital.

De acuerdo con los opera
dores del mercado, las bajas de 
los activos financieros locales 
también se sustentan en la es
pera de los inversores a noticias 
positivas relacionadas con el 

nuevo acuerdo entre el Go
bierno y el Fondo Monetario 
Internacional, sumado a más 
señales sobre la eliminación de 
los controles cambiarios.

“El mercado sigue así a la 
espera de catalizadores tras el 
gran desempeño que registra
ron los activos locales en 2024. 
Los catalizadores los vemos más 
relacionados con un acuerdo 
con el Fondo Monetario y con 
novedades concretas respecto a 
la salida del cepo cambiarlo”, 
afirma Juan Manuel Franco, 
economista jefe de Grupo SBS.

Ayer, Trump ratificó la in
tención de imponer aranceles a 
las importaciones de los pro
ductos provenientes desde 
México y Canadá, lo cual en
traría en vigencia el 4 de marzo, 
justificando que siguen llegando 
drogas ilícitas a Estados Unidos 
desde esos países. A la vez, 
afirmó un gravamen extra de 
10% a las importaciones de 
productos chinos.

En ese marco, el precio in
ternacional del petróleo rebotó 
2% luego del anuncio de política 
tarifaria de Trump contra Ca
nadá y México, lo que podría 
acrecentar la demanda del WTI 
e impactar en la oferta de esos 
países.

“Recordando que tanto el 
Brent como el WTI siguen mo
vimientos similares, analiza
mos el estado de la oferta- 
demanda global del commo- 
dity. Siendo un exceso de 
demanda lo necesario para que 
haya presión al alza del precio, 
la estimación de la IAE apremia 
a que, a mismo nivel de oferta, 
se volvería a generar un exce
dente productivo”, señala Au- 
rum Valores.

El broker agrega que “aun
que las políticas tarifarias po
drían generar algún tipo de 
presión, nuevamente queda en 
manos de la próxima reunión de 
la OPEP el comentario que re
alimente la expectativa en 
precios de la tendencia que 
puede seguir el crudo”.__

___ Enrique Pizarro 

___ epizarro@cronista.com

Los agroexportadores se están 
animando a ingresar más 
dólares en el mercado oficial 
de cambios. Así, potencian la 
oferta de divisas que en los 
últimos meses han estado 
generando las liquidaciones 
de los créditos privados en 
moneda extranjera, por lo que 
el Banco Central aprovecha 
para comprar más y recom
poner las reservas.

La compra neta de ayer se 
redujo a u$s 23 millones luego 
de varias ruedas con saldos 
positivos por encima de los 
u$s 100 millones por día. En 
febrero, suma u$s 1786 mi
llones y en lo que va del año 
asciende a u$s 3534 millones. 
No obstante, gran parte del 
acumulado se explica por el 
crecimiento del crédito pri
vado, que se liquida en el 
mercado oficial de cambios 
para entregarse en pesos al 
tomador.

El aumento de liquidacio
nes de los exportadores no 
sólo juega a favor de las com
pras netas del BCRA en el 
mercado oficial de cambios, 
sino que además contribuye a 
la calma de los dólares finan
cieros, ya que por el esquema 
del “dólar blend” el 20% de lo 
que ingresan lo hacen a través 
del CCL, lo que genera más 
oferta en ese segmento y re
duce la presión alcista.

MÁS DÓLARES DEL AGRO

Portfolio Personal Inversio
nes afirma que lo que facilitó 
las abultadas compras del 
BCRA fue un repunte en las 
liquidaciones de divisas por 
parte de los agroexportado
res: a mediados de la semana, 
se incrementó a u$s 151 mi
llones ayer y promedió u$s 
158 millones en las últimas 
siete ruedas, un ritmo no visto 
desde principios de agosto de

La autoridad monetaria compro uSs 23 millones en el mercado

2023.
“Recordemos que por aquel 

entonces estaba en vigencia uno 
de los Programas de Incremento 
Exportador (PIE) implemen- 
tados por el ex ministro Sergio 
Massa. Creemos que el principal 
factor que impulsó el aumento 
en las liquidaciones del sector 
agro sería el notable incremento 
del precio de la soja en el mer
cado local”, estima.

De acuerdo con el broker de 
bolsa, el repunte en los precios 
internos del commodity habría 
incentivado a los productores a 
incrementar las ventas de sus 
stocks acopiados a los exporta
dores, lo que a su vez resultó en 
una mayor liquidación de divi
sas en el mercado oficial de 
cambios por parte del sector y el 
Banco Central aprovechó para 
comprar.

El Banco Central acumula 
compras netas por u$s 
1786 millones en febrero 
y u$s 3534 millones en lo 
que va del año

Los operadores advierten 
que hoy habrá mayor 
demanda de divisas en el 
mercado oficial por cierre 
de posiciones del mes

El operador de cambios 
Gustavo Quintana coincide en 
resaltar la aceleración que se 
observó en las liquidaciones del 
agro durante la semana, aunque 
no lo adjudica únicamente al 
repunte de los precios internos 
de la soja, sino también a la li
quidación estacional de la co
secha fina, a la espera de la 
gruesa, que llegará a finales de 
marzo___

mailto:epizarro@cronista.com
mailto:epizarro@cronista.com


16 Finanzas & Mercados Viernes 28 de febrero de 2025 I El Cronista

PAGOS RTMONF.TARTOS

Ya se puede pagar en dólares con tarjeta de 
débito: es optativo para los comerciantes

El usuario y el comerciante tienen que tener cuenta en dólares para cursar el pago

Entraron hoy en vigencia los pagos con débito en 
moneda extranjera. También se podrá pagar en 
dólares con el DEBIN Programado. Se usarían para 
comprarautos, tecnología, y electrodomésticos

___ Leandro Darío

___ ldario@cronista.com

Llegó el Día D para los pagos 
bimonetarios. A partir de hoy 
los usuarios pueden pagar en 
dólares con tarjeta de débito en 
los comercios. El Banco Central 
lo había autorizado en enero, 
cuando dictaminó que el 28 de 
febrero el sistema entraba en 
vigencia, dando un paso más en 

la competencia de monedas 
promovida por el Gobierno de 
Javier Milei. También se podrá 
abonar con un nuevo instru
mento, DEBIN Programado, 
para adquirir bienes o servicios 
en cuotas fijas en pesos o en 
dólares, que serán debitadas 
mensualmente.

El ecosistema de medios de 
pago ya está listo. De hecho, 
Fiserv anunció que se adelantó 

a la fecha prevista por la norma 
del BCRA y habilitaron desde 
mediados de febrero la moda
lidad de pagos en dólares en su 
red y en plataformas de ecom- 
merce.

“La experiencia para el 
usuario y el comercio es similar 
a la venta en pesos. Al iniciar la 
compra, el comercio elige la 
moneda con la que desea efec
tuar la operación”, aseguró Juan 

Ignacio de la Torre, SVP & Ge
neral Manager de Fiserv para 
Latinoamérica Sur.

Payway también anunció 
estar listo para aceptar estos 
pagos. “El lanzamiento de bi- 
monetarismo es una gran noti
cia y un hito en nuestro ecosis
tema de medios de pagos, inte
grando a todos los actores clave: 
adquirentes, procesadores, 
emisores, bancos, marcas, cá
maras de compensación, inte- 
gradores, billeteras, comercios 
y el regulador”, aseguró Emi
liano Porciani, Chief Business 
Officer de Payway.

El pago en dólares se reali
zará a través de tarjetas de dé
bito y el proceso será similar a 
una venta en pesos, solo que el 
primer paso será seleccionar la 
moneda en la que se realizará el 
pago.

Según explicaron fuentes 
oficiales, “no habrá operación 
de cambios” en los pagos. “El 
que paga tiene que tener los 
dólares en su caja de ahorro y el 
comercio que cobra también 
tiene que tener una cuenta en 
dólares”, informaron.

Desde Coelsa aseguran que 
ya tienen la infraestructura 
tecnológica para los pagos en 
dólares: “Hoy damos un paso 
más, sumando nuevas tran
sacciones en dólares a los ser
vicios ya disponibles, tanto para 
pesos como para dólares dentro 
de nuestros servicios de Com
pensación y Liquidación”.

“Vemos un potencial de 
crecimiento alto, en tanto la 
experiencia sea atractiva para el 
usuario y para el comercio. El 
impacto será gradual y su uso 
dependerá de los incentivos y de 
cómo esta nueva modalidad 
vaya convirtiéndose en un há
bito”, afirmó, por su parte, Juan 
Ignacio de la Torre.

COMERCIOS

Los comercios que aceptarían

“Adaptaremos nuestros 
sistemas para cobrar en 
dólares cuanto antes”, 
aseguró Hernán Dietrich, 
CEO del Grupo Dietrich

También se podrá pagar 
con DEBIN Programado 
para adquirir bienes o 
servicios en cuotas fijas 
en pesos o en dólares

pagos en dólares están vincu
lados a la industria automotriz, 
el sector inmobiliario, corralo
nes, cadenas de electrodomés
ticos y tecnología. La medida es 
voluntaria, por lo que serán los 
comerciantes los que decidan si 
cobran en monedas extranjera. 
“Siempre suma disponer de to
dos los medios de pago posibles, 
en pos de simplificarle el trá
mite a nuestros clientes. 
Adaptaremos nuestros sistemas 
para cobrar en dólares cuanto 
antes”, aseguró a El Cronista 
Hernán Dietrich, CEO del Grupo 
Dietrich.

Para abonar con QR en mo
neda extranjera habrá que es
perar hasta el Io de abril, el 
plazo fijado por el BCRA para 
que las billeteras y procesadores 
adapten sus soluciones tecno
lógicas y el sistema sea intero
perable.

El “DEBIN Programado”, en 
tanto, permite a los titulares de 
cuentas comprar bienes o ser
vicios en cuotas fijas en pesos o 
en dólares con una única auto
rización. El mecanismo busca 
que el comerciante y el cliente 
pacten la compraventa en la 
moneda y la cantidad de cuotas 
que deseen___

ESTARÁ VIGENTE A PARTIR DEL 12 DE MAYO

El BCRA adoptó estándar para abonar 
con código QR en el transporte público
____Leandro Darío

___ ldario@cronista.com

A casi tres meses del debut de 
los pagos contacless en el subte 
de la Ciudad de Buenos Aires, el 
Banco Central adoptó ayer el 
estándar con el que se podrá 
pagar con QR en el transporte 
público, que estará vigente a 

partir del 12 de mayo.
Mediante la Comunicación 

A8206, el BCRA implemento un 
nuevo sistema de pago para el 
transporte público utilizando 
códigos QR, con el objetivo de 
que las personas tengan más 
opciones de pago a la hora de 
viajar. El sistema garantiza que 
se podrá pagar en los colectivos, 

trenes y subte con las billeteras 
digitales interoperables regis
tradas ante el BCRA.

El sistema tendrá dos actores 
principales: las billeteras digi
tales tanto bancarias como de 
PSP y las empresas que tendrán 
a cargo el procesamiento de los 
pagos con los lectores QR.

A diferencia de lo que ocurre 

con los pago con transferencia 
(PCT), en los viajes el usuario 
deberá generar el código QR 
desde su billetera digital, el que 
será leído de manera offline por 
un validador colocado en la red 
de transporte.

Las billeteras deberán “ex
hibir en su interfaz un botón de 
Viaje con QR (VQR) destacado, 
que permita generar el código 
QR y que esté diferenciado del 
que permite abonar con trans
ferencia (PCT)”. Los fondos se 
debitarán en forma inmediata de 
la cuenta de los clientes cuya 
solicitud de viaje sea autorizada.

“El viaje con QR podrá estar 
disponible para uso por parte del 

público a partir del 12/05/25 y 
las billeteras digitales interope
rables sólo podrán ofrecerlo a 
partir de esa fecha”, aseguró el 
Central. Inicialmente, el sistema 
de código QR solo admitirá pagos 
con débito desde cuentas ban
carias (CBU) y de pago (CVU).

Mercado Pago, la principal 
billetera del mercado, obtuvo la 
adquirencia del subte de la 
Ciudad de Buenos Aires. Sin 
embargo, sufrió un revés: no 
pudo salir al mismo tiempo que 
los pagos con tarjeta, en la dis
puta por tener la “principali
dad”, es decir, que el usuario se 
acostumbre a pagar de una 
forma determinada___
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LAS ENTIDADES PÚBLICAS SON MÁS BARATAS

Aumentarán los bancos hasta 50% las 
comisiones de todos sus productos
Como deben avisar con 60 días de anticipación, 
están notificando que desde el 29 de abril subirán 
el costo de sus servicios, como la renovación y 
mantenimiento de la tarjeta de crédito

____Mariano Gorodisch

___ mgorodisch@cronista.com

“Información importante: 
adecuación tarifaria”. Este es el 
subject del mail que comenza
ron a enviar los bancos para 
avisar aumentos de comisiones 
desde el 29 de abril, ya que de
ben avisar con 60 días de anti
cipación.

“Actualizamos nuestros 
precios para brindarte la cali
dad que mereces”, dice otro de 
los mails que mandaron las en
tidades, poniendo en aviso que 
los precios de sus productos y 
servicios cambian a partir de 
mayo de 2025.

Uno de los más grandes ban

cos públicos del sistema finan
ciero argentino subió casi 50% la 
renovación anual de su tarjeta de 
crédito al pasar de $ 64.000 a $ 
93.000. En tanto, el manteni
miento mensual pasó de $ 3400 a 
$ 5100 entre noviembre del año 
pasado, cuando había sido el úl
timo aumento, a mayo de 2025, 
que será el próximo.

Otro de los grandes bancos 
públicos encareció la renova
ción anual de la tarjeta de $ 
52.000 a $ 95.000 entre febrero 
y mayo de este año: se habían 
quedado demasiado económi
cos frente a sus competidores.

Si se toma como referencia a 
otro de los bancos privados lí
deres, la tarjeta de crédito in

'Información importante: adecuación tarifaria”, avisan los bancos

ternacional standard, la más 
barata de todas, costaba $ 
22.000 por mes desde no
viembre pasado y pasará desde 
mayo a $ 27.000 mensual.

Sucede que los bancos que 
más aumentan son los que más 
retrasados quedaron con res
pecto a sus competidores, por 

eso la diferencia de los porcen
tajes de subas entre unos y 
otros.

“Existe la opción de rescindir 
el contrato, antes del aumento 
de precios y sin cargo alguno. 
Solo hay que tener en cuenta 
que antes se deben saldar las 
obligaciones y deudas pen

dientes”, precisan. Además, 
dejan dos accesos importantes 
del sitio del BCRA. Una es la ta
bla comparativa para comparar 
los costos de productos y servi
cios de cada entidad. El otro es 
el régimen de transparencia, 
para comparar los costos, ca
racterísticas y requisitos de los 
productos y servicios financie
ros.

En esta sección de la web del 
BCRA se puede ver la dispari
dad de precios que existe entre 
los distintos bancos. Para tomar 
como ejemplo, el manteni
miento de una cuenta corriente 
sale $ 8000 en el Banco Pro
vincia, $ 8712 en el Banco Na
ción, $ 9196 en el Credicoop, 
hasta $ 19800, tanto en el BBVA 
como en el Galicia.

La misma diferencia se nota 
en la renovación anual de las 
tarjetas, que van desde $ 41.000 
en el Provincia, $ 78.000 en el 
Ciudad, $ 88.000 en el Santan
der, $ 89.000 en el Nación, 
hasta $ 125.000 en el Galicia y $ 
135.000 en el ICBC. El mante
nimiento mensual, en tanto, va 
desde $ 4000 en el Provincia 
hasta $ 7300 en el ICBC.

Un paquete básico de pro
ducto puede costar $ 10.010 en 
el Banco Provincia tres veces 
más en el Patagonia, que lo co
bra $ 30.500, mientras BBVA lo 
tiene en $ 22.700 y Galicia en 
22.000 pesos___
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Volkswagen 
lanzó el nuevo
Nivus
Habrá cinco versiones del 
modelo fabricado en Brasil, 
con precios de $30,1 millones 
(170TSIMT) a $ 37,4 millones 
(0utfit200TSIAT)

HORCRISA TIENE PLANTAS EN ISIDRO CASANOVA, PACHECO Y CASEROS

Holcim compró una fabricante local de 
hormigón por u$s 32,5 millones

Pablo Bittar, CEO de Holcim Argentina, con Daniela Ruiz, tras la firma del acuerdo por la compra de Horcrisa

La empresa de materiales de la construcción ya 
adquirió tres empresas en sólo dos años. De esta 
forma, pasó de ofrecer 12 tipos de productos a 
más de 1000 en el mercado local

------ Belén Fernández

___ bfernandez@cronista.com

Holcim Argentina anunció la 
compra de Horcrisa por u$s 32,5 
millones, una empresa dedicada 
a la elaboración y comercializa
ción de hormigón elaborado.

Según informó la compañía a 
la Comisión Nacional de Valores 
(CNV), Holcim abonará u$s 
29,5 millones y el saldo de u$s 3 
millones será pagadero en tres 
cuotas iguales, anuales y con
secutivas. El precio devengará 
un interés compensatorio a una 
tasa de interés equivalente al 

rendimiento de los bonos del 
tesoro de los Estados Unidos a 
cinco años, intereses que serán 
abonados con cada cuota.

El precio, denominado en 
dólares estadounidenses, será 
pagadero en pesos aplicando 
como tasa de conversión el 
“Indice Dólar BYMA”. La con
clusión y efectiva implemen- 
tación de la transacción se en
cuentra sujeta a las condiciones 
usuales para el cierre de este 
tipo de operaciones.

Horcrisa está especializada 
en la producción de hormigón 
elaborado en sus siete plantas

Holcim abonará 
u$s 29,5 millones y el 
saldo de u$s 3 millones 
en tres cuotas iguales, 
anuales y consecutivas

Horcrisa es el tercer 
jugador del mercado 
local. Tiene una 
capacidad de 1,2 
millones de m3 por año 

de fabricación, ubicadas en Isi
dro Casanova, Pacheco y Case
ros, en la provincia de Buenos 
Aires. Además, la empresa 
cuenta con camiones mixer, 
palas cargadoras, bombas plu
ma, bombas de arrastre y ve
hículos utilitarios.

Actualmente, Horcrisa es el 
tercer actor más grande del 
mercado en el país. Tiene una 
capacidad de producción de 1,2 
millones de metros cúbicos (m3) 
por año, equivalente a construir 
3000 casas promedio

Esta operación se alinea con 
la estrategia del Grupo Holcim 
enfocada en ampliar su porta
folio para la construcción.

“Seguimos trabajando en 
nuestro plan de crecimiento a 
nivel país que año a año vamos 
consolidando. En los últimos dos 
años, hicimos tres adquisiciones 
para ampliar el portafolio. Pa
samos de vender apenas 15 tipos 

de productos a más de 1000”, 
explicó Pablo Bittar, CEO de 
Holcim Argentina.

A través de este proceso de 
adquisición, Holcim Argentina 
integrará a más de 130 colabo
radores, quienes pasarán a 
formar parte de la compañía, y 
continuará avanzando en su 
objetivo de ampliar su negocio 
de productos desde los cimien
tos al techo.

De esta forma la empresa de 
elementos para la construcción 
pasa a tener más de 1400 em
pleados en sus cuatro plantas de 
cemento, ubicadas en las pro
vincias de Córdoba, Mendoza, 
Jujuy y Buenos Aires. “Seguimos 
buscando oportunidades de 
crecimiento a pesar del con
texto del sector”, definió Bittar.

Es que, según los propios 
datos de la compañía, en 2024 
las ventas de Holcim cayeron un 
24% comparadas a las de 2023. 
“El contexto macroeconómico y 
el control de la inflación nos 
hace pensar en positivo de cara 
a 2025. De hecho en el último 
trimestre ya evidenciamos una 
leve recuperación”, agregó el 
ejecutivo.

En ese sentido, Bittar desta
có que la compañía sigue tra
bajando para sumar nuevas 
empresas para incrementar el 
portafolio de productos. “Esta
mos cerca de hacer un cuarto 
anuncio. Lo haremos antes de 
fin de año”, agregó.

Actualmente, con los pro
ductos que ofrece Holcim en su 
red de corralones de materiales 
para la construcción con Di- 
sensa, logra cubrir el 80% de los 
materiales necesarios para 
construir una vivienda.

En línea con esta estrategia, 
en el último año y medio, Hol
cim Argentina pagó u$s 28,5 
millones y se quedó con una 
planta de pegamentos, aditivos 
y revoques de la marca global 
Tector.

Además adquirió la partici
pación mayoritaria de Quime- 
xur por u$s 10 millones, la fá
brica de impermeabilizantes y 
pintura para techos, y sumó 
Tensolite, la compañía líder en 
premoldeados y pretensados de 
hormigón___
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Jorge Brito, accionista de Genneia, junto a Alfredo Cornejo, gobernador de Mendoza

TENDRA UNA MARCA INEDITA EN AMERICA

La cadena española 
Meliá operará el hotel 
Casa Luda

LA EMPRESA LLEGÓ A 1,25 GW DE CAPACIDAD

Genneia invertirá 
u$s 150 millones en 
un nuevo parque 
solar en Mendoza

Estaráen San Rafaely tendrál50 Mwde 
capacidad. Ayer inauguró el proyecto solar 
Malargüe I. Su plan de desembolsos en la provincia 
alcanzará los u$s 400 millones en 2026

____Ricardo Quesada

___ rquesada@cronista.com

Genneia anunció una inversión 
de u$s 150 millones en un nuevo 
parque solar en Mendoza. El 
proyecto estará ubicado en San 
Rafael y contará con una capa
cidad de generación de 150 me- 
gawatts (Mw). Se sumará al 
parque solar Anchoris, de 180 
Mw, que actualmente está en 
construcción en Luján de Cuyo, 
lo que permitirá ampliar la ge
neración de energía renovable 
en la provincia.

“Con estas iniciativas, la 
compañía proyecta alcanzar una 
inversión total de u$s 400 mi
llones en Mendoza para 2026, 
con lo que consolida su presencia 
en la región y fortalece el abas
tecimiento de energía renovable 
para grandes usuarios indus
triales en todo el país”, indicó la 
empresa en un comunicado.

Ayer, la compañía inauguró 
el parque solar Malargüe I, en la 
misma provincia, que sumará 

90 Mw de capacidad instalada. 
Este proyecto había sido anun
ciado a mediados del año pasa
do dentro de un plan de inver
siones por un total de u$s 250 
millones.

El parque inaugurado tiene 
312 hectáreas e incorpora más 
de 160.000 paneles solares bi- 
faciales, capaces de captar 
energía tanto de la radiación 
directa como la reflejada en el 
suelo. Además, sus módulos 
ajustan su posición según el re
corrido del sol para maximizar 
la producción energética.

Para este desarrollo la em
presa realizó una inversión su
perior a los u$s 90 millones. En 
su etapa de construcción, ge
neró 280 empleos indirectos en 
su pico de construcción y con
tribuyó significativamente al 
crecimiento económico y social 
de la región.

“Estamos orgullosos de 
inaugurar este nuevo parque 
aquí en Malargüe, confirmando 
la vocación de crecimiento de

Genneia. Estamos invirtiendo 
u$s 400 millones en Mendoza 
para la construcción de 3 par
ques solares, sumando 420 Mw 
de capacidad instalada al siste
ma. Y en 2026 habremos supe
rado los u$s 1400 millones en 
capacidad instalada renovable. 
La minería será uno de nuestros 
principales clientes”, expresó 
Jorge Brito, uno de los princi
pales accionistas de la genera
dora renovable.

A principio de mes, la com
pañía había anunciado que in
vertiría u$s 400 millones en la 
construcción de un línea de alta 
tensión para llevar energía re
novable a distintos proyectos 
mineros en la provincia de Sal
ta. Esta obra tiene un plazo de 
tres años y facilitará el acceso a 
la red eléctrica a un sector clave 
y posibilitará la producción de 
litio verde en la región. Con esta 
línea se podrá abastecer una 
demanda de 2,6 millones de 
kilowatts-hora (KWh) al año y 
permitirá una producción de 
unas 150.000 toneladas de 
carbonato de litio.

En la actualidad Genneia 
cuenta con un 19% del total de la 
potencia renovable instalada. En 
enero de 2025, la compañía logró 
alcanzar 1,25 Gw de potencia 
instalada con sus ocho parques 
eólicos y seis solares, en cinco 
provincias diferentes. Con los 
150 Mw que sumará en San Ra
fael, la compañía llegará a 1584 
Mw de capacidad en 2026.

El año pasado, la compañía 
generó un total de 3.898.993 
MWh de energía solar y eólica, 
equivalente al consumo de casi 
un millón de hogares, según 
datos proporcionados por 
Cammesa. Este volumen de 
generación evitó la emisión de 
más de 1,73 millones de tone
ladas de dióxido de carbono a la 
atmósfera y consolidó a Gen
neia como un actor clave en la 
lucha contra el cambio climá
tico___

___ Belén Fernández

___ _ bfernandez@cronista.com

La firma hotelera española 
Meliá Hotels International 
comenzará a operar Casa 
Lucía, el hotel que funciona 
desde hace dos años en el ex 
Sofitel de Buenos Aires. De 
esta manera, se convertirá en 
el primer establecimiento de 
la marca The Meliá Collection 
en América latina.

La noticia se supo luego de 
que su anterior operadora, la 
también española Único Ho
tels, anunció el fin de su etapa 
al frente de la gestión.

Según fuentes españolas, el 
hotel queda ahora en manos 
de Diego Mazer y Marcelo 
Wodolarsky, que conforman 
la sociedad Hotel Arroyo. 
Meliá tomará la operación a 
partir de marzo.

“Con la incorporación de 
Casa Lucía, Meliá Hotels In
ternational impulsa su pre
sencia en América latina, 
donde la compañía no solo 
apuesta crecer, sino por in
troducir sus mejores marcas 
con el objetivo de aportar una 
oferta hotelera de alto valor”, 
remarcó la cadena española, a 
través de un comunicado.

Con esta apertura, Meliá 
acelera su crecimiento en la 
región y, concretamente, en la 
Argentina, país en el que 
cuenta ya con cinco hoteles y 
dos en proceso de apertura.

Por su parte, con su fin 
como operador, Único Hotel 
salió de la Argentina.

“Único Hotels concluye su 
etapa al frente de la gestión del 
hotel Casa Lucía, antiguo So
fitel de la calle Arroyo en 
Buenos Aires. Tras haber de
sempeñado un papel clave en 
su reforma y apertura, apor
tando su experiencia y visión, 

la compañía, responsable de la 
puesta en marcha del hotel y de 
consolidar su propuesta en estos 
meses iniciales, ha alcanzado un 
acuerdo con sus socios argenti
nos para retirarse tanto de la 
gestión como del accionariado”, 
informó en un comunicado.

“La salida de Único a nivel 
económico fue inocua, sin pér
didas ni beneficios al año de 
apertura”, amplió. La inversión 
en la remodelación y reapertura 
del hotel, que volvió a abrir sus 
puertas el año pasado, rondó los 
u$s 6 millones.

“A lo largo de estos meses, el 
desarrollo de la relación con 
dichos socios locales no ha 
evolucionado según las expec
tativas iniciales, lo que ha lle
vado a las partes a optar por una 
solución consensuada que pone

Tras el acuerdo, Casa 
Lucía se convertirá en el 
primer hotel de la 
marca The Meliá 
Collection en la región

fin a esta colaboración bajo los 
términos originales”, agregó la 
compañía española.

El foco de la cadena Único 
Hotels está hoy en continuar 
expandiéndose en España. “La 
marca se encuentra inmersa en 
un intenso plan de crecimiento 
en España, como demuestra la 
reciente operación de adquisi
ción de Finca La Bobadilla. Este 
¡cónico establecimiento, situa
do en un enclave privilegiado de 
Andalucía, refuerza la estrate
gia del grupo de apostar por 
hoteles singulares con alma, 
que reflejen la excelencia en e 
servicio y la conexión con su 
entorno”, finalizó___
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Galperin ya había vendido acciones de Mercado Libre después de otros anuncios de resultados

SE DESPRENDIÓ DE 150.000 TÍTULOS

Galperin vendió 
acciones de 
Mercado Libre 
por u$s 330 
millones
Lo hizo a través de una sociedad, Meliga No. 1 
Limited Partnership, dueña del7% de MELI. La 
operación se produjo unasemana después de que la 
empresa anunció el mejor balance de su historia

LAS VENTAS EXTERNAS SE RECUPERARON EN 2024

La industria del vino 
pide créditos para 
sostener exportaciones

____Juan Manuel Compte 

----- jcompte@cronista.com

Marcos Galperin, CEO de Mer
cado Libre, vendió una parte de 
su participación en el gigante 
regional de comercio electró
nico que fundó hace 25 años. 
Por la operación, 150.000 ac
ciones que poseía a través de 
una sociedad, embolsó más de 
u$s 329,6 millones, según 
constancias de la operación 
presentadas el miércoles última 
hora a la Securities and Ex- 
change Commision (SEC) de los 
Estados Unidos.

En esos documentos, se lee 
que la vendedora de esos títulos 
fue Meliga No. 1 Limited Part
nership, dueña del 7% del ca
pital de MELI. La venta tuvo a JP 
Morgan como broker. Los pa
peles vendidos habían sido ad
quiridos en diciembre de 2012 
al Galperin Trust, entregados a 
través de un acuerdo de cesión. 
En ese momento, la transfe-

En 2024, Mercado Libre 
facturó u$s 20.777 
millones y su ganancia 
netafue de u$s 1911 
millones

Después del anuncio, la 
acción subió de u$s 2100 
a u$s 2400. El miércoles, 
cuando vendió Galperin, 
cerró a u$s 2200

rencia fue de cerca de 3,8 mi
llones de acciones.

Galperin hizo esta nueva 
transacción una semana des
pués de que su empresa registró 
el mejor balance de su historia: 
facturó u$s 20.777 millones, un 
37,5% más que en 2023, y su 
ganancia neta se elevó 9,2%, a 
u$s 1911 millones.

Fundada en 1999, Mercado 
Libre es la mayor plataforma de 
comercio electrónico de Amé
rica latina. Tiene presencia en 
18 países, con Brasil, México y la 
Argentina -en ese orden- como 
mayores mercados. El año pa
sado, superó por primera vez 
los 100 millones de comprado
res únicos y los 60 millones de 
usuarios mensuales fíntech.

En su hoja de resultados, es 
cada vez más fuerte la inciden
cia de los negocios financieros. 
En el último balance anual, u$s 
12.159 millones de facturación 
provino de su negocio histórico, 
el comercio, y u$s 8618 millones 
surgieron de su división fíntech, 
que, según el país, incluye pa
gos, préstamos, gestión de ac
tivos, seguros y tarjetas de cré
dito. La Argentina es el único de 
sus mercados principales donde 
el negocio fíntech es superior al 
de la plataforma de comercio: 
u$s 2411 millones contra u$s 
1407 millones el año pasado.

El jueves de la semana pasa
da, antes de que se anunciaran 
los resultados de 2024, la acción 
de Mercado Libre valía u$s 2110 
en el Nasdaq, el panel de accio
nes tecnológicas de la Bolsa de 
Nueva York. Ni bien difundió el 
balance, se disparó a u$s 
2394,40. Este miércoles, cerró a 
u$s 2197,64. Su capitalización de 
mercado es de u$s 111.410 mi
llones, lo que la consagra como la 
empresa latinoamericana de 
mayor valor bursátil.

En agosto, después de la di
fusión de los resultados de 
Mercado Libre en el primer se
mestre de 2024 -también, re
cord para ese periodo-, Meliga 
No. 1 Limited Partnership 
también había vendido accio
nes. En ese momento, fueron 
100.000, por las que se pagaron 
u$s 188,4 millones.

Según el ranking de millo
narios que elabora la agencia 
Bloomberg, Galperin tiene una 
fortuna personal estimada en 
u$s 8700 millones. Es el em
presario argentino más acau
dalado de ese listado___

___ Belén Fernández

___ bfernandez@cronista.com

A una semana del comienzo 
de la Vendimia, la industria 
del vino pide líneas de finan
ciación para sostener la re
cuperación de exportaciones 
que mostró el sector en 2024.

“Comenzamos a ver en el 
segundo semestre de 2024 
financiamiento por parte de la 
banca privada. Pero todavía 
no son apuntados 100% a 
nuestra industria”, dijo Mario 
González, presidente de Co- 
viar, el ente público-privado 
del sector, en una visita a 
Buenos Aires.

Según los propios datos de 
Coviar, solo el 30% del vino 
que se produce en la Argen
tina se exporta. Esos números 
podrían ser más altos pero se 
necesita inversión por parte 
de las empresas privadas.

“El mercado de exporta
ción es sumamente impor
tante. Las bodegas que hacen 
vinos más económicos toda
vía no están preparadas para 
exportar. Se necesita tecnifi- 
cación y, para eso, es necesa
rio financiación. Hay que 
agrandar los jugadores que 
tienen presencia en el mun
do”, remarcó González.

La Argentina exportó en 
2024 un 5,6% más de vino que 
en 2023. Se trató de 207,6 
millones de litros, 11,1 millo
nes más con respecto al mis
mo periodo del año anterior, 
según datos del Instituto Na
cional Vitivinícola (INV). El 
objetivo de Coviar es hacer 
crecer esas cifras en 2025.

“Para seguir creciendo, la 
competitividad va a ser la 
gran protagonista. Las deva
luaciones duran muy poco. 
Rápidamente, se cae la com
petitividad ganada ahí. Por 
eso, tenemos que ir sobre los 

otros puntos. Hay que bajar los 
impuestos y mejorar la logística 
y la apertura de la Argentina en 
el mundo”, agregó González.

Para las empresas vitiviní
colas, la carga impositiva re
presenta el 62% de los gastos de 
producción. El costo logístico 
también es muy alto. “Nuestros 
competidores tienen u$s 0,10 
centavos por litro de gastos de 
transporte. Acá, en la Argenti
na, ese valor es de u$s 0,50”, 
comparó.

En ese sentido el presidente 
de Coviar reconoció un acerca
miento al Gobierno para mejo
rar las condiciones actuales. 
“Estamos trabajando en la quita 
de aranceles para importación 
de productos especializados en 
la industria vitivinícola. En ese 
sentido, el quite del costo país 
ayudó un poco”, remarcó.

Según el empresario, el 
mundo está buscando produc
tos con menos graduación al-

El 79% de los tractores y 
maquinaria con la que 
cuentan los productores 
son de los años ‘70 y ya 
necesitan renovarlos

cohólica, más sencillos de tomar 
y el vino blanco ha ganado pro
tagonismo. “El consumidor es el 
que manda. Hay que acompa
ñar esa tendencia”, agregó.

En ese sentido, actualmente, 
el 79% de los tractores y ma
quinaria con la que cuentan los 
productores del vino son de los 
años ‘70, según datos de Coviar. 
Esto, subraya González, ejem
plifica por qué las bodegas ar
gentinas tardan demasiado en 
adaptarse a las nuevas tenden
cias de consumo que ya están 
instaladas en todo el mundo._
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Amazon renovó 
su asistente Alexa 
El nuevo asistente de voz 
Alexa+, presentado esta 
semana, usa la IA de 
Anthropic para generar 
conversaciones naturales, 
hacer reservas y compras o 
sugerir ideas al usuario

PULSEADA ENTRE GIGANTES

Guerra de los chips: China sorprende con 
nuevo diseño y reduce la brecha con Intel

Con sus últimos lanzamientos de procesadores, la 
firma asiática Longsoon se encuentra apenas tres 
años por detrás de los chips más avanzados que 
puede ofrecer occidente

____Adrián Mansilla

___ amansilla@cronista.com

La disputa tecnológica entre 
Estados Unidos y China está 
alcanzando un punto crítico, 
especialmente en el ámbito de 
los semiconductores. En los 
últimos años, Estados Unidos ha 
endurecido las restricciones a la 
exportación de chips avanzados 
a China, con la intención de 
frenar su avance tecnológico.

Sin embargo, China respon
dió con determinación e inge
nio, impulsando el desarrollo de 
sus propios microprocesadores, 
como los Loongson, que rápi
damente están acortando la 
brecha con gigantes como Intel.

PELEA DE GIGANTES

La guerra tecnológica comenzó 
en 2018 con aranceles y acusa
ciones de robo de propiedad 
intelectual. Desde entonces, las 

tensiones han aumentado, con 
Estados Unidos prohibiendo la 
exportación de unidades de 
procesamiento gráfico avan
zadas y equipos de fabricación 
de semiconductores a China. A 
pesar de estas restricciones, 
China ha avanzado significati
vamente en la producción de 
chips, con empresas como Lo- 
ongson desarrollando proce
sadores competitivos.

Los procesadores Loongson, 
como el modelo 3B6600, han 
demostrado un rendimiento 
comparable a las CPU de Intel y 
AMD, lo que sugiere que China 
está logrando su objetivo de 
independizarse tecnológica
mente. En concreto, el chip 
Loongson 3B6600 tendría un 
desempeño similar al de los 
chips Intel Core de 13.a gene
ración (la actual es la 15.a) lan
zados en 2022. De esta manera, 
la brecha tecnológica se man

Los procesadores Longsoon tienen un rendimiento cada vez más cercano a los de occidente

tiene, pero es mucho menor a la 
que existía años atrás.

Además, el gobierno chino 
ha promovido activamente el 
uso de tecnología nacional en 
instituciones y empresas, lo que 
está impulsando en gran medi
da la adopción de estos proce
sadores en el mercado local.

EFECTO DE LAS SANCIONES

Aunque Estados Unidos sigue 
liderando en tecnología de se

miconductores, las recientes 
sanciones a empresas chinas 
han generado una reacción en 
cadena. China ha iniciado in
vestigaciones sobre subven
ciones estadounidenses a fa
bricantes de chips, acusándolas 
de prácticas desleales.

La rivalidad tecnológica no 
solo redefine el panorama glo
bal de semiconductores, sino 
que también plantea obstáculos 
para la cooperación económica 

entre ambas potencias.
El hecho es que China está 

sorprendiendo al mundo al 
acortar la brecha tecnológica 
con líderes como Intel, a pesar 
de las duras restricciones im
puestas por Estados Unidos. Y 
esta “guerra de los chips” es so
lamente una parte de una dis
puta más amplia por el dominio 
tecnológico global, con impli
caciones significativas para la 
economía y la geopolítica__

SIMULACIONES AVANZADAS PARA EL CAMPO

Agrotech argentina logró una millonada 
inversión para mejorar cultivos con IA
____El Cronista

___ BuenosAires

Cálice, una startup argentina 
formada por un equipo de 
científicos, logró asegurar una 
ronda de inversión por u$s 1,5 
millones destinados a potenciar 
su crecimiento tanto en el 
mercado local como en Brasil y 
otros países de la región.

La empresa, fundada a fi
nales de 2018 por Ramiro Oli
vera (CEO), Esteban Hernando 
(CSO) y Andrés Rabinovich 
(CTO), junto al ingeniero Pablo 
Romero (COO/CFO), creó una 

plataforma denominada Nodes 
que busca transformar la agri
cultura mediante simulaciones.

La tecnología, basada en in
teligencia artificial, permite 
realizar ensayos de campo vir
tuales que predicen con preci
sión el desarrollo y comporta
miento de nuevos cultivos. La 
principal ventaja competitiva 
de Nodes radica en su capacidad 
para disminuir significativa
mente los tiempos y costos 
asociados a la validación de 
nuevas soluciones agrícolas.

La inversión fue liderada por 
el fondo local Draper Cygnus, 

con la participación de Inn- 
venture, Xperiment Ventures, 
Air Capital y el australiano 
GrainCorp Ventures a través de 
Artesian. Cabe destacar que 
Cálice ya había recibido unos 
u$s 750.000 en una ronda pre
via durante 2023, provenientes 
de inversores ángeles.

La startup emplea a 15 pro
fesionales dedicados a la digi- 
talización de ensayos a campo. 
Según proyectan, esta tecnolo
gía podría reducir hasta en 80% 
la necesidad de ensayos físicos y 
acortar los tiempos de desa
rrollo en un 50%.

■Apara el agro: los fundadores de Cálice tienen background científico

La plataforma Nodes permite 
evaluar el comportamiento de 
nuevas variedades en diversos 
entornos, optimizar estrategias

de cruzamiento y predecir la 
efectividad de bioinoculantes y 
biofertilizantes antes de su im- 
plementación real___

mailto:amansilla@cronista.com


22 Viernes 28 de febrero de 2025 I El Cronista

Financial 
Times

España responde 
a Estados Unidos
El presidente Pedro Sánchez, 
aseguró que la Unión Europea está 
preparada para una guerra 
comercial. “Vamos a defender 
nuestros intereses ante quien quiera 
atacar a Europa con aranceles”, dijo

Donald Trump anticipó que los nuevos aranceles se aplicarán desde el martes próximo y que el 2 de abril aplicará los recíprocos, bloomberg

ESTADOS UNIDOS PONE EN MARCHA LA GUERRA COMERCIAL

Trump duplica aranceles a China y 
activa los de Canadá y México

El presidente de los Estados Unidos dice que los 
aranceles a los principales socios comerciales 
entrarán en vigor el próximo 4 de marzo. Aplicará 
unlO%extraalosdelgigante asiático

— Steff Chávez

___ James Politi

___ Demetri Sevastopulo

Donald Trump antició que im
pondría un arancel adicional del 
10% a las importaciones de 
China y seguirá adelante con los 
aranceles a México y Canadá a 
partir de la próxima semana, 
planteando el espectro de una 
guerra comercial global.

El presidente había suspen
dido sus propuestas de aranceles 
sobre México y Canadá a prin
cipios de febrero, horas antes de 
que comenzaran a aplicarse, lo 

que dio a los dos mayores socios 
comerciales de Estados Unidos 
un respiro de un mes.

Pero en una publicación en 
Truth Social ayer, Trump es
cribió: “Los ARANCELES pro
puestos que están programados 
para entrar en vigencia el 4 DE 
MARZO, de hecho, entrarán en 
vigencia según lo programado”.

El presidente agregó que 
también planea aplicar a China 
un impuesto adicional del 10% 
el 4 de marzo, además de los 
aranceles del 10% que impuso 
este mes.

Trump dijo que su plan de 

amplios aranceles “recíprocos”, 
revelado este mes y que afecta a 
países y productos de todo el 
mundo, seguiría adelante según 
lo previsto el 2 de abril.

“A China también se le apli
cará un arancel adicional del 
10% en esa fecha. La fecha del 
arancel recíproco del 2 de abril 
seguirá en pleno vigor y efecto”, 
escribió Trump.

Las declaraciones de Trump 
son la última salva de la agresiva 
política comercial que su admi
nistración ha aplicado desde que 
regresó a la Casa Blanca en enero. 
Aumentan el peligro de una gue

La embajada china en 
Washington criticó la 
medida y afirmó que “no 
hay ganadores” en una 
guerra comercial

rra comercial más amplia que 
podría infligir daños significati
vos a la economía global.

La embajada china en Was
hington criticó los nuevos 
aranceles y afirmó que “no hay 
ganadores” en una guerra co
mercial. “Los aranceles unila
terales impuestos por Estados 
Unidos no resolverán sus pro
pios problemas ni beneficiarán 
a las dos partes ni al mundo”, 
dijo Liu Pengyu, portavoz de la 
embajada china en Estados 
Unidos. “China pide a Estados 
Unidos que corrija sus errores”.

El daño potencial se pro

fundizaría si Trump decidiera 
seguir adelante con los arance
les del 25% a los productos de la 
UE, con lo que amenazó el 
miércoles.

La última intervención del 
presidente estadounidense se 
produjo en el momento en que el 
primer ministro británico, Sir 
Keir Starmer, visitaba la Casa 
Blanca. El Reino Unido corre el 
riesgo de verse afectado por el 
plan arancelario “recíproco” de 
Trump y se espera que durante 
la reunión se aborde el comercio.

Los comentarios que Trump 
hizo ayer marcan un aparente 
cambio respecto de los comen
tarios que hizo el miércoles, 
cuando dijo que los gravámenes 
a Canadá y México entrarían en 
vigor el 2 de abril.

Su último intento de que los 
aranceles entren en vigor el 4 de 
marzo (día en que tiene pre
visto dirigirse a una sesión 
conjunta del Congreso) proba
blemente desencadene una 
avalancha diplomática para 
intentar detener las medidas en 
los próximos días.

Una delegación de alto nivel 
de funcionarios mexicanos vi
sitaba ayer Washington para 
reunirse con el secretario de 
Estado estadounidense, Marco 
Rubio, para discutir la coope
ración en materia de seguridad.

El nuevo arancel sobre China 
supone una escalada respecto 
del impuesto del 10% que 
Trump anunció el mes pasado, 
que tenía como objetivo pre
sionar a Pekín para que tomara 
medidas enérgicas contra los 
grupos que exportan productos 
químicos utilizados para fabri
car fentanilo.

Durante el último mes, Bei- 
jing ha estado tratando de de
terminar si Trump quiere ne
gociar un acuerdo comercial 
estrecho o un acuerdo más 
amplio con China.

Funcionarios y asesores gu
bernamentales chinos han se
ñalado informalmente que Pe
kín estaría dispuesto a comprar 
más productos estadounidenses 
para reducir el déficit comercial 
entre los dos países.

También han dicho que las 
empresas chinas podrían in
vertir en Estados Unidos para 
crear hasta 500.000 puestos de 
trabajo, según personas fami
liarizadas con el asunto.

Pero las dos partes aún no 
han mantenido conversaciones 
sustanciales sobre comercio.

El anuncio de los aranceles 
adicionales sobre China se 
produjo el día después de que el 
Senado confirmara a Jamieson 
Greer como representante co
mercial de Estados Unidos_
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LA ECONOMIA ARGENTINA

El reformador 
con motosierra 
está siendo más 
ortodoxo de lo 
que parece
La reestructuración de Javier Milei se ha basado más 
en un machete burocrático que en la motosierra de 
Elon Musk. El riesgo es que proclame la victoriade su 
programa económico demasiado pronto

___ Alan Beattie

Uno pensaría que bastaría con 
un presidente con motosierra 
por hemisferio, pero las Amé- 
ricas se las han ingeniado para 
encontrar dos. El presidente 
argentino Javier Milei, un 
showman, hace poco le regaló a 
Elon Musk, el vándalo de la 
administración de EE.UU, una 
versión de su emblemática he
rramienta eléctrica para cortar 
madera en homenaje a su mi
sión conjunta de reducir el ta
maño del Estado.

Detrás de este dramatismo 
de aficionado se esconde un 
éxito que ha sorprendido a 
muchos, incluido un servidor, 
debo confesar. Desde su elec
ción en noviembre de 2023, la 
liberalización económica y el 
conservadurismo fiscal y mo
netario de Milei han roto con el 
pasado intervencionista de 
Argentina, aunque sus políticas 
difieren bastante del trumpis- 
mo. También sigue siendo bas
tante popular a pesar del au
mento de la pobreza resultante 
de los ajustes. El riesgo para 
Milei, además de la política 
obstruccionista habitual de 
Argentina y sus excentricidades 
personales, es que sucumba a la 
debilidad tradicional de los re
formistas argentinos de decla
rar la victoria antes de tiempo.

Milei ha abandonado sus 
planes más alocados de dolari- 
zar la economía y cortar las re
laciones comerciales con China. 
Sin embargo, ha cerrado el dé
ficit gubernamental con ajustes 
fiscales, recortes del gasto pú
blico y una marcada reducción 
de la inflación. Fue la búsqueda 
inconsistente de la estabilidad 
monetaria y cambiaría lo que 
acabó con Mauricio Macri, el 
último presidente que predicó 
la ortodoxia económica. Milei 

también ha emprendido una 
rápida desregulación y libera
lizado el comercio de bienes 
mediante la reducción de 
aranceles.

Los beneficios a largo plazo 
de la liberalización aún están 
por verse. La desregulación 
precipitada conlleva riesgos. 
Pero la economía argentina, 
rodeada de reglas y restriccio
nes que empoderan y enrique
cen a unos pocos grupos, está 
preparada para la liberaliza
ción. Milei no ha eliminado sin 
pensar grandes porciones de la 
burocracia siguiendo el modelo 
de Musk. En la práctica, su re
estructuración se ha basado 
más en un machete burocrático, 
tal vez incluso en un cuchillo, 
que en la motosierra de Musk.

La liberalización comercial 
de Milei merece todo tipo de 
elogios. Ha reducido los aran
celes a los bienes de consumo y, 
al menos temporalmente, los 
impuestos a las exportaciones 
agrícolas. Si nos remontamos a 
la presidencia de Juan Perón en 
los años 1940 y 1950, la política 
comercial de Argentina ha sido 
un extraño ejercicio de des
ventaja comparativa: ha per
judicado a la agricultura, donde 
Argentina es competitiva a ni
vel mundial, para proteger la 
industria, que no lo es.

Las amenazas al éxito de Milei 
recuerdan la presidencia de Car
los Menem (1989-1999). Menem 
también era un showman extra
vagante, aunque este lucía un 
bronceado permanente y llevaba 
trajes elegantes en lugar de cha
quetas de cuero y motosierras. 
Menem emprendió la desregula
ción y privatización de empresas 
estatales, pero gran parte de su 
política fue errática, dado que 
creó monopolios y muchas inefi
ciencias.

El esfuerzo de Menem se

En su reciente viaje a Washington, Javier Milei le regaló una motosierra a Elon Musk. archivo

Milei ha abandonado sus 
planes más alocados de 
dolarízar la economía y 
cortar las relaciones 
comerciales con China

Si el FMI le permite un 
tipo de cambio real 
sobrevaluado, subirán 
los riesgos para sus 
reformas

centró en fijar el peso frente al 
dólar, pero no logró mantener la 
disciplina en los déficits fiscal y 
externo. A los sucesivos planes de 
rescate del FMI les sucedió el ma
yor default soberano de la histo
ria en 2001. Milei también está 
lidiando con una moneda muy 
cara. En términos reales, el peso 
argentino se disparó más en 2024 
en relación con otras monedas de 
mercados emergentes.

La tentación es apuntalar el 
tipo de cambio nominal para 
controlar la inflación. En el caso 
de Milei, eso le facilitaría las 
cosas en el Congreso, cuyas 
elecciones están previstas para 
octubre. No obstante, esto da 
lugar a préstamos internacio
nales costosos y, con frecuencia, 

a crisis de deuda. Menos 
arriesgado, pero poco popular 
desde un punto de vista político, 
sería ceder a las demandas del 
FMI de reducir la sobrevalua
ción del tipo de cambio y eli
minar gradualmente los con
troles cambiarios. Milei pro
mete que lo hará, pero la 
estrategia electoral significa que 
esos planes siempre pueden 
cambiar. Su promoción de un 
desastroso proyecto de cripto- 
monedas no aumentó su popu
laridad ni su capital político.

EL PELIGRO

Al igual que con Menem, existe 
un peligro para Milei de man
tener una relación demasiado 
estrecha con el presidente es
tadounidense. El FMI y la ad
ministración de Bill Clinton 
convirtieron a Menem en un 
modelo internacional de refor
mas. De hecho, acudió como 
invitado de honor para hablar 
en la reunión anual del fondo en 
1998. Le dieron demasiada li
bertad tras concederle varios 
préstamos de rescate, lo que 
empeoró la situación cuando 
llegó el impago.

Si Milei explota su relación 
con Donald Trump y consigue 
que el FMI le permita mantener 
un tipo de cambio real sobre
valuado, aumentarán los ries
gos para sus reformas. A pesar 

de su cordialidad personal, el 
conservadurismo fiscal y el li
bre comercio de Milei son muy 
diferentes a la adicción de 
Trump a los recortes fiscales y al 
proteccionismo.

En cierto sentido, Milei es la 
encarnación de un programa de 
préstamos tradicional del FMI, 
aunque con una motosierra en 
la mano. Pero ahora se en
cuentra en el tipo de coyuntura 
en la que sus reformas o bien 
siguen por el buen camino o 
empiezan a divergir peligrosa
mente. La presidencia de Milei 
ha superado hasta ahora mu
chas expectativas. El futuro de 
Argentina depende de que ig
nore los cantos de sirena que le 
piden que sea indulgente con las 
reformas___

El Juzgado Nacional de Primera 
Instancia en lo Comercial N" 4. Secreta
rla N’8, con asiento Avenida Roque 
Saenz Pena 1211, 1° Piso, de la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires (Tel: 
4379-2083/2084/2085). a cargo de la 
Dra. Paula María Hualde, Juez 
Subrogante, en los autos caratulados 
"URBANO EXPRESS ARGENTINA S,A. 
s/CONCURSO PREVENTIVO" (Expte. 
N‘ 32339/2014), se hace saber por 2 
dias a los interesados que en este 
concurso preventivo se solicitó se 
declare cumplido el acuerdo en los 
términos del art. 59 último párrafo de la 
LCQ. Se concede el plazo de 10 dias 
para formular oposiciones fundadas. 
Ciudad Autónoma de Buenos Arres, 7 de 
febrero de 2025.' IGNACIO M. GALMA 
RINI SECRETARIO
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Negros y de 
cinco puertas, los 
autos usados que 
más se venden

Asilo refleja un relevamiento de una 
plataforma de venta online de vehículos de 
segunda mano

____El Cronista

___ BuenosAires

L
os argentinos tienen un 
gusto bien definido 
cuando se trata de elegir 
su auto usado. Hay cinco 
preferencias que comparten. 
Van desde el color hasta los de

talles más específicos, como las 
características y modelos de los 
vehículos. Este panorama queda 
reflejado en el informe semes
tral de la plataforma de com
praventa de automóviles Kavak, 
que revela las tendencias de los 
argentinos al momento de ad
quirir vehículos de segunda 
mano, aquellos con hasta 10 
años de vida. El informe está 
basado exclusivamente en las 
ventas canalizadas a través de la 
plataforma.

El negro fue el tono favorito 
de los compradores, con un 
42,3% de las unidades vendidas 
en 2024. Le siguieron el blanco 
con un 29,5% de transacciones y 
el gris, con el 16%. Como con
trapartida, los colores más vi
brantes, como el rojo y el azul, 
fueron los menos populares con 
una participación mínima en las 
ventas, del 4,2% y el 3,6%, res
pectivamente.

Los autos manuales siguen 
entre los más elegidos pero cre
cen las ventas de automáticos. El 

El segundo semestre de 2024 cerró con un aumento en la participación de vehículos nuevos, aunque los usados continuaron liderando el 
número de transacciones: ocho de cada 10 vehículos vendidos en la Argentina son de segunda mano*

relevamiento detalló que las 
cajas de cambio tradicionales se 
imponen con el 62,6%. La auto
mática llegó al 37,4 por ciento.

Además, la preferencia por 
los hatchback se consolidó con 
casi el 50% de los autos usados 
vendidos en la Argentina.

En detalle, el 47% de los 
compradores optó por un auto 
de tres o cinco puertas, el 25% 
eligió un SUV y el 21% se decantó 
por un sedán, es decir, un auto de 
tres volúmenes con baúl.

En cuanto a la elección de 
modelos, el Peugeot 208 fue el 
usado más vendido en la plata
forma, seguido por el Toyota 
Etios y el Volkswagen Gol.

Entre los hatchback, el Peu
geot 208 lideró las ventas. 
Mientras que, en el segmento 
SUV, la Ford Ecosport se destacó 
como la preferida.

En el segmento de sedanes, el 
Fiat Cronos se impuso y superó 
a modelos como el Toyota Co
colía.

En promedio, los autos 
vendidos en la plataforma tie
nen 65.000 kilómetros reco
rridos y alrededor de seis años 
de antigüedad.

El informe también reflejó 
un cambio importante en la 
participación femenina en la 
decisión de compra de autos. 
Las mujeres alcanzaron el 42% 
del total de las transacciones, 
con picos de hasta 45,2% en 
octubre de 2024. Esto marca 
una tendencia creciente de 
mujeres que compran autos de 
forma independiente, lo que 
repercute, cada vez más, en las 
decisiones en el mercado de 
autos usados en Argentina.

El mercado automotor se re
cupera tras la caída en las ventas 
registrada a inicios del año pa
sado. El segundo semestre de 
2024 cerró con un aumento en la 
participación de vehículos nue
vos, aunque los usados conti
nuaron liderando el número de 
transacciones: ocho de cada 10 
vehículos vendidos en la Ar
gentina son de segunda mano. 
En este período, en términos 
generales, es decir, no sólo en 
Kavak, se comercializaron un 
total de 1.193.422 unidades, de 
las cuales 845.400 fueron usadas 
y 207.696 fueron 0 kilómetro. _

En términos generales, 
durante el segundo 
semestre de 2024, se 
comercializó en la 
Argentina un total de 
1.193.422 unidades, de las 
cuales 845.400 fueron 
usadas y 207.696,0 km


